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Пролетарии t o  стран, соединяйтесь! В ПОЛЕТЕ АВТОМАТИЧЕСКАЯ СТАНЦИЯ «ЛУНА-20»
В соответствии с програм

мой исследования космиче
ского пространства 14 фев
раля 1972 года в 6 часов 
28 минут по московскому 
времени в Советском Союзе 
осуществлен запуск автома
тической станции «Луна-20».

Цель полета — дальней
шее проведение научных ис-

Сообщение Т А С С
следований Луны и • около
лунного пространства.

Запуск станции к Луне 
произведен с орбиты искус
ственного спутника Земли. 
Движение станции происхо
дит по траектории, близкой 
к расчетной.

По данным телеметриче

ской информации, бортовые 
системы и агрегаты станции 
функционируют нормально. 
Средства наземного коман у 
но-измерительного комплекса 
поддерживают со станцией 
устойчивую радиосвязь. Ко 
ординационно - вычислитель
ный центр ведет обработку 
поступающей информации.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТ* КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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В о л ь т о в а  д у г а
КОГДА я отбирал сним

ки для этого репорта
жа, то никак не мог 

выбрать ночную фотогра
фию. Неожиданное освеще
ние отблесками электро
сварки, абсолютно черный 
фон н два человека-в почти 
космических костюмах, как 
бы повисшие около трубы, 
—  все это создавало впе
чатление чего-то неземного. 
Да,'со стороны ночная по
толочная сварка — феери
ческое зрелище. Впертые в 
стране она широко примене
на на строительстве нефте
провода Александровское 
—  Анжеро-Судженск. Сей
час в две смены работают 
почти все потолочные брига-- 
ды.

Одним из первых начал 
сваривать трубы в ночь кол
лектив сварщиков Ивана 
Мироновича Давыденко из 
СМУ-1 уфимского ордена 
Ленина треста «Нефтепро- 
водмонтаж». В первую же 
смену четыре сварщика сде
лали 10 стыков.

В этой брйгаде 10 элек
тросварщиков, 4 дизелиста 
и 2 машиниста трубоуклад
чика. Коллектив — неодно
кратный победитель сорев
нования, один из. лучших в 
тресте. Сварщики Фатхнл- 
боян Хузин, Воля Васильев, 
Федор Ефремов, Анатолий 
Рябец — специалисты высо
кой категории. Они строили 
такие нефтяные н газовые 
артерии страны, как «Друж
ба», «Сияние Севера», СССР 
— Иран и другие. Сейчас 
коллектив перебазировался 

со строительства нефтепро
вода Усть-Балык — Аль
метьевск. И только прибыв 
на участок, сразу же задал 
тон в соревновании. «Н е 
сварил два с половиной сты
ка — не уходи с трассы» 
— этот лозунг родился в 
бригаде И. М. Давыденко. 

Первая труба, которую
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варил Иван Миронович* бы
ла диаметром 300 миллимёт- 
ров, и было это в 1949 году. 
После этого были и «семи
сотой» и «тысячи», и вот 
сейчас 1.220. Двенадцать 
лет, как стал он бригадиром, 
с тех пор костяк бригады ос
тается постоянным.

Перед тем как выйти в 
ночную смену, в бригаде 
было собрание, на котором 
было обсуждено все до мело
чей.

Как бы подытоживая 
сказанное, бригадир сказал:

— Ночь, конечно, она 
есть ночь, но закон остаётся 
старый: не сделал два сту
ка— можешь домой не со
бираться.

Когда стемнело, на пере
движном вагончике вспых
нули прожекторы, вырывая 
из тьмы крюк трубоукладчи
ка, внутренний центратор 
и надвигающуюся на него 
трубу. Взмах руки бригади

ра —  замер трубоукладчик. 
А. Рябец и Ф. Хузин, наго
тове стоявшие с обеих сто
рон трубы, тут же коснулись 
электродами кромки стыка. 
Пятнадцать минут — шов 
готов. Стыкуется следую
щая секция, а на еще горя
чий шов Р. Нуреев и В. Ва
сильев накладывают второй 
шов. Еще пятнадцать минут 
— и снова шаг на 30 мет
ров, теперь над этим стыком 
колдуют Н. Гришечкин и 

’ ф. Ефремов. Наложен тре
тий шов — стык готов, а за 
это время первая пара свар
щиков уж е.начала варить 
третью секцию. Вот так, шаг 
за шагом двигается бригада 
И. М. Давыденко через бо
лота, овраги и тайгу, протя
гивая самую мощную в ми
ре нефтяную магистраль.

Н А СНИМКАХ: самое
современное оборудование 
используется на строитель
стве (вверху слева); комсо
молец Рашид Нуреев, свар
щик шестого разряда (в 
центре слева); бригадир 
«потолочников» Иван Миро
нович Давыденко (внизу сле
ва); ночная смена.

Е. ЛИСИЦЫН.
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ПОВЫШАТЬ ПРОДУКТИВНОСТЬ МОЛОЧНОГО СТАДА
вызов
ПРИНЯТ

Более 30 лет проработала 
* на Светлозеленинской ферме 

совхоза «Заветы Ильича» 
Дарья Варфоломеевна Фоми- 

. чева, кавалер ордена Лени
на. Ведущая доярка Бакчар- 
ского района и в этом году 
решила бороться за первен
ство. Она приняла вызов на 
соревнование Р. Ю. Львовой 
из Крыловского отделения 
этого же хозяйства. Доярки 
обязались получить в 1972 
году не менее 3.700 кило
граммов молока от коровы.

Призыв передовых доярок 
первыми поддержали В. Д. 
Моисеенко, Е..В. Волкова 
из совхозов «Чернышев
ский» и «Таежный», лучшая 
среди молодых доярок рай
она — В. И. Платонова из 
совхоза «Заветы Ильича».

Н. СЕМЕНОВ.
е. Бакчар.

В начале января коллек
тив Вознесенской фермы 
совхоза «Белостококий» об
ратился ко всем животново
дам Кривошеинского района 
с призывом надоить за зим
ний период по 1.300 кило
граммов молока от коровы.

Успешно идут дела у ини
циаторов соревнования.
Ежедневно они надаивают 
на килограмм молока боль
ше, чем в прошлом году.

Ритмично работают живот
новоды совхоза имени Сверд
лова. За 1971 год доярки 
этого хозяйства надоили от 
каждой коровы на 252 кило
грамма молока больше, чем 
в завершающем году пяти
летки. Плюс 9 килограммов- 
— таков итог нынешнего 
января. Соревнование Чагин- 
ской и Иштанской ферм сов
хоза возглавляют доярки Ве
ра Чагина, Александра Зен-

ченко, Галина Балтурнас и 
Зина Лобзина. В феврале 
они надаивают свыше 9 ки
лограммов молока от коро
вы. Старейший животновод 
района М. Горбунов сумел1 
создать на Чагинской ферме 
дружный коллектив. Стаж 
работы большинства доярок 
10— 15 лет. В феврале ча- 
гинцы день ото дня надаива
ют все больше. Сейчас они 
на втором месте в районе.

В и е р е д и - б е  р е я  о в ц ы
Соревнование животно

водческих ферм Первомай
ского района возглавляют 
Березовская и Ломовицкая 
фермы колхозов «Искра» и 
«1 Мая». Особенно успешно 
начали второй год пятилетки 
березовцы. В январе на фер
ме надоено по 218 килограм

мов молока от коровы, что 
на 7 килограммов выше про
шлогоднего. За счет увели
чения поголовья коров резко 
возросло валовое производ
ство.

Доярки Ломовицкой фер
мы за январь 1971 года на
доили на 117 центнеров мо

лока больше, чем в прошлом 
году. Первая четырехтысяч- 
нйца района Елена Викто
ровна Августинович надаи
вает ежедневно по 11,5 мо
лока.

Но впереди березовские
доярки; Айна Петрова — 
13,5 килограмма, Мэри Том-

Росту продуктивности ста
да способствовало улучше
ние кормовой базы. Впервые 
в прошлом году хозяйства 

района заготовили более 6 
тысяч тонн сенажа. Новый 
вид корма в немалой степе
ни способствовал росту на
доев в совхозах «Белосток- 
ский» и имени Свердлова. 
Сейчас в среднем по району 
надой превышает уровень 
прошлого года на 0,3-кило
грамма молока от коровы.

Н. САСЬКОВ.

Кривошеинский район.

пус —- 12 килограммов. Свы
ше 10 килограммов у Эми
лии Цион, Лонни Фахтер, 
Иды Крейцвальд, Лайны 
Алликас.

В целом хозяйства Перво
майского района надаивают 
в феврале по 6,6 килограм
ма молока от коровы, что на 
0,1 килограмма выше прош
логоднего уровня.

О. ЛОГИНОВА.

МНИМОЕ БЛАГОПОЛУЧИЕ
НА С У Л З А Т С К 0 М  Л Е С О П У Н К Т Е  
НЕПРОИЗВОДИТЕЛЬНО ИСП ОЛЬЗУЕТСЯ  Т Е Х Н И К А

В социалистических обя
зательствах коллектива Мол- 
чановского леспромхоза за
писано: на основе организа
ции высокопроизводительной 
ритмичной работы каждой 
бригады, экипажа? мастер
ского участка, лесопункта в 
первом квартале добиться 
вывозки древесины в . объ
еме 36 процентов, разделки 
— 30,5 процента годового 
плана.

В это достижение обяза
лись внести свой вклад и 
лесорубы Сулзатского лесо
пункта. И если судить по 
сводкам, то дела у сулзат- 
цев идут неплохо. Январское 
задание выполнено. В от
дельные дни здесь заготав
ливали по 400 и более ку
бометров леса вместо 334 
по графику. Можно поду
мать, что на лесопункте ус
тановился нормальный тру
довой ритм. Но, к сожале
нию, все получается иначе.

Лесопункт имеет два ма
стерских участка. Одним ру
ководит М. В. Ларионов, 
другим — Л. Д. Кошелев. С 
первого лес вывозится по 
автодороге, со второго — по 
узкоколейке. При первом же 
знакомстве с работой лесо
пункта бросается в глаза 
обилие техники' — трелев эн
ных тракторов, автолесово- 
эов, тракторов К-700, тепло
возов, железнодорожных 
сцепов. В общей сложности 
на мастерских участках за
готовкой древесины занято 
11 комплексных бригад. И 
все это на 334 кубометра по 
графику. Не многовато ли?

Ведь эти 11 бригад даже 
при условии только выполне
ния сменных заданий долж
ны давать ежесменно более 
600 кубометров. А  практиче
ски в иные дни они не дела
ют и половины.

Мастерскому участку. Ко
шелева согласно доведенно-. 
му наряд-заданию нужно 
ежедневно заготавливать 
268 кубометров леса, но фак
тическая выработка часто 
наполовину меньше. Причина 
этого кроется в простоях 
тракторов из-за поломок. 
Как правило, трелевочная 
техника к работе на следую
щий день не готовится, так 
как ремонтная служба состо
ит лишь из одного слесаря. 
А  он не в состоянии прове
сти техуходы тракторам, да 
и работает только в 1 днев
ное время. И трактористы, 
приезжая на работу, успева
ют лишь до начала смены за
править машины топливом. 
Таким образом, техника по 
существу работает на износ, 
от поломки до поломки.

Утром из гаража вышло 
пять тракторов из шести, 
один находился в ремонте. 
Растянувшись цепочкой, они 
направились в лесосеки. 
Тайга наполнилась ровным 
шумом моторов. Но скоро 
этот строй нарушился. Трак

тор В. Багрова, пройдя от 
гаража 300 метров, остано
вился. А  машина М. Жуков
ского, едва добравшись до 
лесной деляны, тоже слома
лась. Из-за поломок машин в 
этот день не смогли рабо
тать две бригады. Да и ос
тавшиеся три бригады на 
трелевке леса работали не
полную смену. На перегон 
тракторов от гаража до де
ляны и обратно ушло более 
часа. Кроме того, чтобы 
обогреться, людям приходит
ся разводить костер. На три 
бригады — три костра. Пе
редвижных домиков для обо
грева рабочих нет.

Неудачно сложился этот 
день и. на мастерском участ
ке Ларионова. Из пяти бригад 
трелевкой леса занимались 
только две (три простояли 
из-за поломок тракторов), 
которые смогли доставить на 
погрузочные площадки 120 
кубометров. Это меньше нор
мы даже одного челюстного 
погрузчика, а их два. Сул- 
затская узкоколейная желез
ная дорога тоже работает в 
полсилы, хотя хорошо осна
щена техникой, имеет высо
коквалифицированных маши
нистов тепловозов. Дорога 
располагает шестью мощны
ми тепловозами ТУ-4, 50
железнодорожными сцепами 
для перевозки леса в хлы
стах. Один тепловоз способен 
за рейс доставить не менее 
300 кубометров, а практиче
ски берет 150-—170, так как 
древесины нет. Остальные 
пять ТУ-4, занятые на пас
сажирских перевозках, сто
ят в депо в ожидании рабо
ты.

— Мы возим на трехсот
сильных машинах дым, — 
метко заметил машинист 
тепловоза Н. Гришин пэ 
этому поводу.

Из-за организационных 
неполадок ни одна бригада 
не выполнила месячного за
дания. А  ведь в обязатель
ствах коллектива леспромхо
за записано, что комплекс
ная выработка каждой ва- 
лочно-трелевочной бригады 
должна в 1972 поду достиг
нуть 17,5 тысячи кубомет
ров.

В текущем году коллектив 
мастерского участка Коше
лева работает в смешанных 
массивах. Здесь много древе
сины лиственных пород. По 
это ни в коей мере • не дает 
права лесорубам отступать 
от технологии лесозаготовок. 
Однако нарушений техноло
гического процесса очень 

i много. Лесосеки к разработ
ке не готовятся, сухостойные 
деревья не убираются. Об 
этом знают руководители - 
лесопункта, но мер не при
нимают.

В комплексных бригадах 
помощники вальщиков ра
ботают без вилок. У  вальщи
ков нет гидроклиньев. По

этому повал деревьев в боль
шинстве бригад ведется как 
попало, а не в строго задан
ных направлениях.

В Молчановском леспром
хозе, когда заходит разговор 
о передовой технологии, лю 
бят вспоминать челночный 
метод. Даже назовут коли
чество бригад, работающих 
челноком. Числятся такие 
бригады н на Сулзатском 
лесопункте. В действитель
ности же челночный метод 
работы здесь не прижился.

Над входом в контору 
лесопункта все еще висит 
лозунг, который призывает 
коллектив успешно выпол
нить план четвертого кварта
ла прошлого года. Доска по
казателей последний раз за
полнялась лишь 26 декабря. 
Остался с прошлого года и 
красочно оформленный при
зыв: «Заготавливать еже
дневно 300 кубометров ле
са!» »...•

Комплексные бригады ле
сопункта имеют социалисти
ческие обязательства на 
1972 год, а вот на первый 
ударный квартал лесозаго
товок ни одна бригада обяза
тельств не взяла. Председа
тель цехового комитета 
С. Ф. Таловский сказал, что 
они такую работу среди 
бригад не проводили. Соз
дается впечатление, что ни 
начальник лесопункта Ю. И. 
Колотовкин, ни председатель 
Цехового комитета не поня
ли самой сути письма вете
ранов лесной промышленно
сти и постановления бюро 
обкома КПСС о комплекса э л 
развитии лесной промышлен
ности области, где сказано, 
что цель соревнования со
стоит в том, чтобы успешно 
выполнить н перевыполнить 
задания второго года ’пяти
летки и первого квартала 
1972 года в особенности.'

Не используются на лесо
пункте и меры морального 
поощрения передовых лесо
заготовителей. Их имена не 
называются в «молниях» и 
боевых листках, передовикам 
не вручаются вымпелы. Ра
бочие лесопункта не знают, 
как поработали бригады' за 
пятидневку, декаду. Худож
ник леспромхоза- изготовил 
красочную Доску показате
лей соревнования, е'е привез
ли на верхний склад и бро
сили в снег.

Успешное выполнение пла
на второго года пятилетки 
во многом зависит от того, 
насколько организованно по
работают лесозаготовители в 
первом квартале. Сулзатцы 
пока от четкой работы дале
ки. Им надо в корне улуч
шить использование техни
ки, добиться строгого соб
людения технологии, повы
сить действенность соревно
вания.

В. КОСТИКОВ,
наш нештатный корр.;

На днях в Томской обла
сти находились заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР тов. Демченко 
В. А. и .министр геологии 
РСФСР тов. Ровнин Л. И.

Тов. Демченко В. А. и тов. 
Ровнин Л. И. посетили авто

транспортные предприятия, 
объекты торговли, ознакоми
лись с. состоянием дорожно
го строительства, е работой 
геологических организаций 
Томска и Колпашева.

В облисполкоме тов. Дем
ченко В. А. и тов. Ровнин

Л. И. встретились с руко
водителями областных Отде
лов и управлений автомо
бильных хозяйств, • речного 
транспорта, геологического 
управления. В беседах при
няли участие секретарь об 
кома КПСС тов. Судоблн 
Г. Н. и первый заместитель 
председателя облисполкома 
тов, Демчук А. И.

ВСВОЛЬЗВВВП
ВСЕ РЕЗЕРВ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
Т Р У Ж Е Н И К О В  Т О М С К О Г О  Р А Й О Н А

ВСТУПАЯ в девятую пя
тилетку, трудящиеся 
Томского района вклю

чились в социалистическое 
соревнование за досрочное 
выполнение ее заданий.

Подводя, итоги прошедше
го года, тс/мичи с удовлетво
рением отметили, что по 
многим отраслям хозяйства 
достигнуты хорошие резуль

таты. Район выпёлнил годо
вой план продажи государ
ству зерна на 133 процента, 
яиц — на 117 процентов, 
увеличил сдачу государству 
мяса, овощей и других про
дуктов сельского хозяйства. 
О досрочном выполнении 

3 обязательств 1971 года ра
портовали коллективы Мо- 
ряковской и Самусьскпй 
РЭБ, Моряковского стекло
завода и Итатского лес
промхоза.

С трудовым энтузиазмом 
работали и многие другие 
коллективы промышлен
ных предприятий и совхо
зов. И тем не’, менее по цело
му ряду основных показате
лей народнохозяйственный 
план остался невыполнен
ным. Причина, заключается 
В том, что в производство

все еще слабо внедряются 
достижения науки й пере
дового опыта, не везде на 
высоте трудовая и государ
ственная дисциплина.

В большом долгу перед 
государством остался кол
лектив Тимирязевского лес
промхоза. В хозяйствах рай
она медленно увеличивается 
поголовье скота и особенно 
коров. Все еще низкой-оста
ется урожайность многих 
сельскохозяйственных куль
тур и продуктивность скота;

Учитывая достигнутое, у 
анализируя причины . от
ставания в развитии произ
водства, принимали труже
ники района социалистиче
ские обязательства на вто
рой год девятой пятилетки.

(Окончание на 2-й стр.)
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использовать все резервы
(Окончание. Начало на 

1-й етр.).

РАЙОН обязуется про
извести 90 тысяч тонн 
зерна, 5.820 тонн мяса, 
45 тысяч тонн молока, 

33 миллиона штук яиц, 35 
тысяч тонн картофеля, 22 
тысячи тонн овощей.

РАЙОН обязуется про
дать государству: 21,5 
тысячи тонн зерна — 

на 15 процентов больше по 
сравнению с 1971 годом; 
21,7 тысячи тонн картофе
ля — на 20 процентов боль
ше, чем в прошлом году; 
17,5 тысячи тонн овощей — 
на 18 процентов больше по 
сравнению с 1971 годом; 39 
тысяч тонн молока — на 14 
процентов больше, чем в 
прошлом году; 6.450 тонн 
мяса — на 11 процентов 
больше по сравнению с 
1971 годом; 30 миллионов 
штук яиц — на 33 процента

больше, чем в прошлом го
ду.

Увеличение урожайности 
зерна, картофеля, овощей и 
кукурузы намечено обеспе
чить за счет внесения боль
шой массы органических и 
минеральных удобрений, хи
мической прополки посевов.

Проводимые мероприятия 
повысят урожайность: зерно
вых до 16,2 центнера, кар
тофеля — 120 центнеров, 
овощей — 130 центнеров, 
зеленой массы кукурузы — 
235 центнеров с гектара.

Урожай будет повышен 
также за счет сдачи в экс
плуатацию 240 гектаров 
орошаемых н освоения 
1.500 гектаре® новых зе
мель, развития овощеводст
ва закрытого грунта.

ЖИВОТНОВОДЫ райо
на ставят перед собой 
задачу — надоить от 

каждой коровы по 3.050 ки

лограммов молока, в том 
числе 1.850 килограммов за 
стойловый период, добиться 
среднесуточного привеса 
крупного рогатого скота по 
500 граммов, свиней — по 
400 граммов, получить по 
190 яиц от курицы-несушки. 
В сравнении с 1971 годом 
поголовье крупного рогатого 
скота будет увеличено на 
6 процентов, коров — на 10 
процентов.

Для этого потребуется 
прежде всего значительное 
развитие кормовой базы. 
Совхозам надо будет загото
вить 183 тысячи тонн сило
са, 16,1 тысячи тонн сена
жа, 1.700 тонн травяной му
ки.

Обязательства работников 
сельского хозяйства основы
ваются на достигнутых успе
хах трудовых коллективов. 
Уже сейчас на поля совхоза 
«Красное знамя» вывезено

более 20 тысяч тонн торфо
минеральных удобрений.

Многие труженики сель
ского хозяйства намечают 
личные рубежи второго года 
пятилетки. Доярка совхоза 
«Рыбаловский» Н. С. Вику
лова взяла обязательство на
доить от каждой коровы по 
5.200 килограммов молока.

Социалистические обяза
тельства района подкрепля
ются , обязательствами 
хозяйств. Коллектив Том
ского ОПХ ставит пе
ред собой задачу— получить 
с гектара 30 центнеров зер
на, 155 центнеров картофе
ля и 300 центнеров зеленой 
массы кукурузы. По 3.050 
и .3.100 килограммов моло
ка рассчитывают получить 
от каждой коровы соответ
ственно в совхозах «Тахта- 
мьгшевекий» и «Победа». 
Каждый коллектив стремит

ся внести свой вклад в вы
полнение' обязательств рай
она по развитию сельского 
хозяйства.

АБОТНИКИ промыш
ленных предприятий и 

транспорта поставили 
перед собой задачу— годо
вой план по реализации вы-

лио/

Р

риалов, увеличить выпуск 
товаров народного потреб
ления.

Особенно , напряженный 
труд предстоит коллективу 
Тимирязевского леспромхо
за, не выполнившего план 
1971 года. Коллектив ре
шил в первом квартале сде-

полнить к 27 декабря и дать t лать не менее 34,7 процента
сверх плана продукции на 
300 тысяч рублей, получить 
сверхплановой прибыли 100 
тысяч рублей, сэкономить 
сырья, материалов, топлива 
и электроэнергии на 100 ты
сяч рублей.

Чтобы этого добиться, не
обходимо сократить до ми
нимума простои оборудова
ния и механизмов, неустанно 
повышать квалификацию ра
бочих, Требуется перевыпол
нить план роста производи
тельности труда на 2,6 про
цента, снизить себестои
мость выпускаемой продук
ции на 0,8 процента. •

— ЕСОЗАГОТОВИТЕ Л  И 
обязались перевыпол- 

I нить план вывозки на 3 
тысячи кубометров древеси
ны, дать сверх плана 1,5 ты
сячи кубометров пиломате-

годового плана. Бригады 
вальщиков леса В. И. Скач
кова, Ф. Ф. Бруха, Н. В. Ва
сильева обязались сверх пла
на на каждого члена брига
ды выдавать в смену 5— 7 
кубометров леса. Сейчас в 
леспромхозе интенсивно соз
дается запас хлыстов на 
складах при лесовозных до
рогах с таким расчетом, 
чтобы в весенне-летний пе
риод предприятие могло ра
ботать ритмично.

Речники Моряковской и

судов на планово-профилак
тическом ремонте на 5 про
центов.

Большие задачи во вто
ром году пятилетки стоят пе
ред коллективами строек и 
предприятий стройматериа

лов. Мощность Тутанского 
завода силикатных и стено
вых материалов необходимо 
довести до 54 миллионов 
iutvk кирпича в год и выпу
стить сверх плана 450 тысяч 
штук силикатного кирпича.

В совхозах района будет 
построено 15 коровников на 
3 тысячи мест, 10 телятни
ков на 2 тысячи мест, сви
нарников—на 2 тысячи го
лов, 10 птичников, 3 карто
фелехранилища.

Намечено сдать в экс
плуатацию 16,3 тысячи 
квадратных метров жилья, 
3 школы, 5 детских учреж-

ции

л

Самусьской РЭВ обязуются дений, 3 клуба 3 магазина, 
закончить зимний ремонт* Жилиала комбината Оыто- 
флота на 2 дня раньше сро
ка, установленного графи
ком, и сдать все суда с
оценкой не ниже «хорошо», 
выполнить навигационный

2 филиала комбината 
вого обслуживания, вторую 
очередь Туганской птице
фабрики на 90 тысяч кур- 
несушек.

Для выполнения намечен-
план грузоперевозок к 17 * ных обязательств тружени- 
октября, снизить простои кам района необходимо не

только проявить энтузиазм 
и большую организованность
__ нужно учиться, повышать
свое профессиональное ма
стерство. 800 механизаторов 
н 1.200 животноводов будут 
учиться в школах коммуни
стического труда, курсы 
трактористов подготовят 
190 механизаторов. 120 
юношей и девушек придут 
учиться в сельские профтех
училища. Хозяйства пошлют 
в вузы 38 хозстипендиатов 
и 130 — в техникумы, 95 
человек будут учиться за
очно, 42 специалиста сель
ского хозяйства пройдут пе
реподготовку на курсах.

Улучшится культурное и 
бытовое обслуживание насе
ления. На 20— 30 процентов 
увеличатся бытовые услуги. 
Годовой план розничного 
товарооборота намечено вы
полнить на 101 процент и 
продать населению товаров 
сверх плана на 500 тысяч 
рублей.

Трудящиеся Томского 
района будут соревноваться 
за лучшие показатели в 
1972 году с трудящимися
Асиновского района.

...................................... .............................................................. .................................. ihihhiiiiiiiiiiiiiiii..... ............................................... ................. ........ ...... ........................................... .................

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

ТЕМПЫ РАБОТ ВОЗРОСЛИ
Первый заместитель министра газовой промышлен

ности СССР К. К. Смирнов рассказывает о том, ка
кие меры приняты для ускорения работ на трассе по
сле критических выступлений газеты «Красное зна
мя».

В январе в газете «Крас
ное знамя» было опублико
вано несколько материалов 
(«Решающие дни ударной 
стройки», «Шаг нефтепро
вода» и другие), в которых 
поднимались вопросы улуч
шения организации работ на 
трассе. Наш корреспондент 
встретился с первым заме
стителем министра газовой 
промышленности СССР 
К. К. Смирновым, который 
возглавляет сейчас штаб на 
ударной стройке, и попро
сил рассказать о мерах, 
принятых министерством по- 
критическим замечаниям 
газеты.

—  В материалах, о кото
рых вы говорите, да и, при
поминается, раньше, том
ская областная газета не
сколько раз писала о том, 
что глубокая специализация 
наших подразделений не 
оправдывается. В какой-то 
мере проявлялось стремле
ние выполнить «свой» план,
«свои» задачи, что приводи
ло к нарушению комплекс
ности, последовательности, 
а, следовательно, к сниже
нию темпов работ. В усло
виях отдаленности, бездо
рожья значительно затруд
нен маневр техникой,/ отчего 
эффективность специализа
ции терялась еще больше.

На томской трассе/ прохо
дил своеобразный экспери
мент. Рядом работали под
разделения специализиро
ванных главков и комплекс
ного объединения «  Южгаз- 
промстрои». Между этими 
коллективами даже сорев
нование развернулось, кото
рое получило название «Се
вер — юг». Сегодня мы мо
жем говорить, что лучшими 
оказались подразделения _ 
южан. По существу они во
время закончили свои рабо

ты. Почти все южное плечо 
трубопровода сегодня уже 
заполнено нефтью. Выпол
нив задание, южане пришли 
на помощь своим соседям. 
Буквально в последние дни 
навигации изоляционно-ук
ладочная колонна, руково
димая молодым, энергич
ным инженером Т. М. Яд- 
лосем, перебазировалась в 
район инкинских болот. 
Там она одной из первых 
приступила к изоляции и 
работает неплохо.

На этом примере мы ви
дим, что «единоначалие» 
сыграло большую положи
тельную роль. Сейчас в ми
нистерстве обсуждаются не
которые меры для совер
шенствования организации 
работ. Вероятно, появятся 
у нас комплексные, а не 
специализированные главки. 
Это, разумеется, отнюдь не 
означает отказа от самой 
идеи специализации. Внутри 
главков останутся специа
лизированные тресты или 
другие подразделения. Эти 
вопросы обсуждаются, и на 
осуществление намеченного 
потребуется время. Что ка
сается томской трассы, то 
на заключительном этапе 
для улучшения координа
ции, оперативного принятия 
мер создан центральный 
штаб стройки. Его возглав
ляет уполномоченный мини
стра, начальник «Главтрубо- 
проводстроя» А. П. Ушаков. 
В состав штаба входят веду
щие специалисты трестов, 
главков, опытная диспетчер
ская группа. Большинство 
возникающих проблем ре
шается и устраняется сей
час непосредственно шта
бом, что дает значительный 
выигрыш во времени.

Я ответил на наиболее 
крупный вопрос, поднимае

мый газетой. Теперь о кон
кретных практических де
лах. До недавнего времени 
работы на трассе сдержива
лись из-за отставания с рас
чисткой трассы и рытьем 
траншеи. Во второй поло
вине января колонны земле- 
ройщиков, особенно СМУ-5, 
значительно подтянулись. 
Они пополнились техникой, 
рабочими. На помощь при
ехали лучшие механизаторы 
с других строек. Сейчас уже 
можно проехать по всей 
трассе, то есть создались 
нормальные условия для 
монтажников, изоляционных 
колонн. Более тревожное 
положение с рытьем тран
шеи. Необходимо создавать 
специальные колонны, хо
рошо оснащенные техникой.

Наибольшее отставание 
сегодня на трассе с изоля
ционно-укладочными рабо
тами. Хотя сформировано 
12 колонн, но остается заи- 
золировать еще около 200 
километров. Причем трасса 
проходит по • тяжелым райо
нам — овраги около Верти- 
коса, инкинские болота. В 
шести колоннах сформиро
ваны вторые смены. При
нимаются меры, чтобы вто
рые смены были созданы в 
остальных колоннах.

Значительно ускорит ра
боты изменение технологии 
изоляции. Выделена поли
мерная пленка, с помощью 
которой можно изолировать 
без битума. Это даст боль
шой выигрыш во времени. 
Потому что разогрев битума, 
его доставка — очень тру
доемкие и трудные работы. 
Нередко колонны простаи
вают из-за того, что его не 
успевают вовремя привезти 
на трассу. В центральных 
районах страны колонны, 
применяющие пленку, дела
ют по 2—У,5 километра в 
день. Даже в суровых усло
виях севера Тюменской об
ласти, на газопроводе На
дым — Пунга пленочная 
изоляция дает большой эф

фект. На нефтепровод Алек
сандровское — Анжеро-Суд

женск было выделено 300 
тонн пленки. Теперь по на
шим просьбам добавлено 
еще 200 тонн. Такого коли
чества хватит, чтобы заизо- 
лировать около 80 километ
ров.

Для всех подразделений 
на трассе в эти дни поступа
ет дополнительная техника: 
электростанции, прожекто
ры (для ночных смен), ав
токраны, трубоукладчики, 
различные специальные ав
томашины, бульдозеры по
вышенной мощности, пере
движные ремонтные мастер
ские. На трассе сосредото
чено большое количество 
механизмов. К сожалению, 
мы их используем не всегда 
по-хозяйоки, разумно. Боль
шая часть техники простаи
вает в ожидании ремонта. 
Вывод ясен: нужно улуч
шить эксплуатацию техни
ки, ее профилактику и зна
чительно укрепить ремонт
ные службы, вооружить их 
передвижными мастерскими, 
необходимым количеством 
запасных частей.

Несколько дней назад я 
прочитал в областной газете 
обращение передовых строи
телей ко всем рабочим трас
сы. Позже я видел, с каким 
интересом и одобрением об
суждают обращение в брига
дах и колоннах. Высказы
вается немало предложе
ний, замечаний о том, за 
счет чего можно ускорить 
темпы, как полнее исполь
зовать наши внутренние ре
зервы. Мы внимательно об
судим предложения рабочих 
и постараемся сделать все, 
чтобы они были быстрее 
претворены в жизнь. Обра
щение наших лучших рабо
чих, инициативы передовых 
землеройных. монтажных, 
изолировочных коллективов, 
принявших повышенные 
социалистические обяза
тельства, вызовут' еще 
большую трудовую актив
ность. Большую и разно
стороннюю помощь нам 
оказывают партийные, со
ветские, хозяйственные ор
ганизации, все трудящиеся 
Томской области. Совмест
ными усилиями строителей 
и томичей нефтепровод 
Александровское — Анже
ро-Судженск должен быть 
сдан в срок.
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Двадцать шесть лет стро
ит трубопроводы сварщиц 
СМУ-7 треста «Нефтепро- 
водмонтаж» Георгий Семе
нович Половой. На строи
тельстве нефтепровода
Александровское — Анже
ро-Судженск он с первого 
дня. За доблестный труд в 
восьмой пятилетке он отме
чен правительственной на
градой — орденом Трудово
го Красного Знамени.

Фото Е. Лисицына.

Медалисты
ванх
В конце января на традици

онном  слете передовиков 
сельскохозяйственного про 
изводства района чествовали 
зырянцев — участников вы
ставки 1971 года. Золотая м е
даль ВДНХ вручена скотнкку- 
пастуху колхоза имени XXI) 
партсьезда Ф . С. Негодяеву. В 
1970 году от каж дой коровы  
его гурта получено 3.317 ки 
лограммов молока. Серебря
ными медалями награждены 
молодой комбайнер колхоза 
им. Кирова В. И. Сергейчик, 
свинарка колхоза имени ХХМ 
партсьезда Е. А. Сливкина. 
«Бронзой» отмечен труд д о 
ярки Л. Ю . Михельсон, телят
ницы Э. А. Крузе, ком байне
ров М. В. Леушина, Л. К. Сур
кова, шоферов Г. И. Волка- 
вицкого, Н. М . Стародубцева, 
птичницы М. И. Рожковой.

С хорошими результатами 
труженики района закончили 
первый год девятой пятилет
ки. По итогам соревнования 
районов области зырякцам 
присуждено переходящее 
Красное знамя облисполкома 
и облсовпрофа.

Думается, что среди наших 
земляков участников ВДНХ 
в 1972 году будет намного 
больше.

В. ОГРЕБА.
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М АШ И Н А СОЗДАЕТ... Л У Г
В десять раз — с семи до 

семидесяти центнеров с гек
тара— повысился сбор сена 
на лугах, обработанных но
вым универсальным агрега
том АПЛ-1,5. Машина, соз
данная коллективом новоси
бирского завода «Сибсель- 
маш», предназначена для

ускоренного улучшения лу
гов и пастбищ.

До сих пор для устройст
ва долголетних культурных _ 
пастбищ и лугов требова-' 
лось несколько механизмов. 
С их помощью проводилась 
поверхностная обработка 
массива, вносились мине

ральные удобрения и семе
на трав.

АПЛ-1,5 (агрегат почво
обрабатывающий луговой) 
выполняет все эти работы 
одновременно. С помощью 
фрезы он обрабатывает по
верхностный слой почвы на 
глубину до 15 сантиметров. 
Качество рыхления, по за
ключению специалистов, от
личное, Оно гораздо вы
ше, чем дает, скажем, вспа

шка поля плугом с последу
ющим боронованием.

Тут же на универсальном 
агрегате смонтирована и ту
ковая сеялка для внесения 
удобрений. С помощью тра
вяной и зернотравяной сея
лок, установленных на раме 
АПЛ-1,5, производится по
сев кормовых культур.

Машина агрегатируется 
с тракторами класса три 
тонны (ДТ-75). Один меха

низатор с ее помощью мо
жет создать за смену высо
копродуктивное пастбище 
или сенокос примерно на 
пяти гектарах.

Государственные испыта
ния показали высокую эф
фективность и надежность 
этих машин. В нынешнем 
году начнется их серийный 
выпуск.

(Корр. ТАСС).

Депутат и жизнь'

Б Ы Т - З А Б О Т А  О Б Щ А Я
Знакомясь с цифрами 

развития народного хозяй
ства Томска за восьмую пя
тилетку, можно сделать ин
тересное наблюдение: тем
пы роста продукции пред
приятий бытового обслужи
вания много выше соответ
ствующих показателей в 
других отраслях промыш
ленности. Так, если в целом 
по промышленности за пя
тилетие рост составил 42 
процента, а в строительстве 

. —  65 процентов, то в сфере 
обслуживания —- 200 про
центов.

Развитие различных от
раслей бытового обслужива
ния диктуется жизнью, учи
тывается в,планах партии и 
народа. Директивами XXIV 
съезда КПСС на девятую 
пятилетку предусмотрено 
увеличить объем предостав
ляемых населению платных 
услуг не менее чем в- два 
раза. Если в 1970 году 
жителям областного центра 
было предоставлено услуг 
на 7.200 тысяч рублей, то 
в 1975 году их будет про
изведено на 14 миллионов 
рублей. В завершающем де

вятую пятилетку году каж
дый томич сможет получить 
бытовых услуг на 33 рубля.

Разумеется, для того, 
чтобы осуществить эти пла
ны, необходимо построить 
немало новых предприятий 
быта, реконструировать су
ществующие и, что не менее 
важно, улучшить работу 
этих предприятий. К сожа
лению, недостатков здесь 
еще много. Немало жалоб и 
нареканий поступает на 
сферу обслуживания в адрес 
руководителей предприя
тий, в партийные и совет
ские органы. Особенно это 
относится к срокам исполне
ния заказов на пошив и ре
монт одежды и обуви, каче
ству работ. Вот этими-то 
вопросами и занимается по
стоянная депутатская ко
миссия ТомЬкого городского 
Совета депутатов трудящих
ся по бытовому обслужива
нию.

В задачу комиссии входит 
не только контроль за рабо
той .службы быта, но и по
мощь предприятиям в раз
решении тех или иных про
блем. Поэтому очень важно, 
чтобы члены комиссии до

сконально знали все особен
ности хозяйственной дея
тельности, условия работы 
этих предприятий. Одним из 
главных дел мы считаем пе
риодический анализ -работы 
определенной группы пред
приятий. Так, в 1969— 1970 
годы комиссия, проверяла 
деятельность объединения- 
«Томскодежда», комбината 
«Обувщик», горбыткомби- 
ната, комбината бытовых 
услуг.

В состав нашей комиссии 
входит 22 депутата, некото
рые из них сами работают в 
сфере бытового обслу
живания. Это актив
ная группа, которая пе
редает, свой опыт молодым 
депутатам, помогает им в 
конкретных практических 

делах. В эту группу входят 
А. В. Пурахина — швея 
трикотажной фабрики, И. И. 
Клемайтис — водитель из 
грузового автотранспортного 
предприятия № 3, И. В. Ка- 
шко — начальник отдела 
снабжения ОПСМ', В. И, 
Афонин — рабочий завода 
измерительной аппаратуры 
и другие. Их’ опыт, знание 
дела, нужд и запросов жите
лей города позволяют комис

сии работать более эффек
тивно.

В августе прошлого года 
депутатами А. И. Белянки
ной, И. И. Ивановой, Г. М. 
Кириной, Н. Д. Немцевой 
была проверена работа 
предприятий объединения 
«Томскодежда». Выясни
лось, например, что одной 
из причин низких плановых 
показателей является боль
шая текучесть кадров, а это, 
в свою очередь, объясняется 
отсутствием в объединении 
жилого фонда. Эти выводы 
были доложены на заседа
нии постоянной комиссии, 
которая решила войти в ис
полком городского Совета с 
ходатайством о выделении 
мест в общежитиях томских 
предприятий для работни
ков «Томекодежды». Такое 
же решение приняла комис
сия и после анализа работы 
комбината «Обувщик», ко
торый наши депутаты про
вели в декабре прошлого 
хода.

Недавно члены нашей 
постоянной комиссии прове
ли рейд, Цель которого — 
проверить, как выполняется

решение горисполкома об 
упорядочении часов работы 
предприятий бытового об
служивания. В результате 
выяснилось, что только пред
приятия, находящиеся в 
центре города — ателье 
«Березка», Дом быта и дру
гие, — перешли на новый 
режим работы, более удоб
ный для своих клиентов, а 
те, что расположены в ок
раинных районах, решения 
исполкома не выполняют. 
Не выполняют его и некото
рые мастерские завода 
<< Р е м быт т е х ни к а ». Напри
мер, мастерская по ремонту 
фотоаппаратуры. В оправ
дание здесь ссылаются на 
то, что после 6 чаерв вечера 
заказчиков мало. А  откуда 
же они возьмутся в это вре
мя, если мастерская закры
та?

Конечно, только силами 
депутатов навести полный 
порядок в .индустрии услуг 
не удается. В этом должны 
принимать активное участие 
прежде всего сами работни
ки бытового обслуживания, 
руководители предприятий. 
От их инициативы в решаю
щей степени зависит улуч
шение условий, в которых 
находится служба быта.

Л. ТРАУТ, 
председатель постоян
ной депутатской комис
сии Томского городско
го Совета депутатов 
трудящихся по быто

вому обслуживанию.

П олитинф орм ации  и политинф орматоры

«ЛЮБЛЮ ВСТРЕЧАТЬСЯ 
С РАБОЧЕЙ АУДИТОРИЕЙ»

Речь пойдет о работе по
литинформаторов на Том
ском заводе резиновой обу
ви. Для начала два интервью 
на эту тему.

Нина Ростова, работница 
шестого цеха:

— Политинформация 
нужна каждому рабочему. 
Что она дает, я могу судить 
по себе. Всгпервых,, мои зна
ния по тому или иному во
просу становятся стройнее, 
а я агитатор, и мне это 
небезразлично. Во-вторых, 
пробуждается интерес к но
вым сообщениям печати и 
радио, появляется ‘ вкус к 
чтению политической лите
ратуры.

Евдокия Александровна 
Мусящикова, • главный тех
нолог завода, политинфор
матор:

— Я люблю встречаться
с рабочей аудиторией и счи
таю, что нет более благо
дарных слушателей. Все по
литинформации проходят в 
нерабочее время, но людей 
всегда собирается много. 
Однажды, когда я должна 
была вести беседу о девятом 
пятилетием плане, красный 
уголок оказался занят: там
еще не закончилось заседа
ние цехкома. Рабочие жда
ли, никто из них не ушел. В 
другой раз внеочередная 
информация была назначена 
в цехе вулканизации на пят
ницу и как раз в день зар
платы. Когда начала беседу, 
думала, что аудитория к ней 
не готова: предвыходные за
боты, многим надо в садик 
за детьми... Но волнения 
оказались напрасными.
Красный уголок был полон, 
мне задали много вопросов, 
говорили: «Приходите еще». 
Такое отношение, конечно, 
заставляет ответственно го
товиться к каждой встрече с 
рабочими. Я никогда не го
ворю по бумажке, хотя план 
информации, необходимые 
цифры, а иногда и конспект 
всегда имею. Заметно меня
ется подготовка слушателей. 
Об этом можно судить и по 
глубине вопросов и по тому, 
что многие научные положе
ния, термины уже не при
ходится подробно пояснять. 
Сказывается результат эко
номической учебы, которая 
ведется на заводе.

* * *
Два человека, политин

форматор и слушатель, го
ворят о взаимном интересе 
друг к другу, о взаимной 
удовлетворенности. Это— не 
случайность и не исключе
ние. Ответы других рабочих 
и других политинформатб- 
ров, с которыми мне при
шлось беседовать, отлича
лись лишь по форме, но не 
по существу. Все дело в 
том, что на заводе резино
вой обуви в /политической 
информации есть стройная и 
продуманная система.

Прежде всего, определен 
день политинформаций. Все 
руководители завода, начи
ная от директора и секрета
ря парткома, идуй в цехи, 
выступают перед . рабочими. 
Единый день политинформа
ции дисциплинирует слуша
телей и позволяет парткому 
анализировать качество вы
ступлений. <*.

Другой важный? фактор— 
стабильность груйпы полит
информаторов. Это почти те 
же люди, которыГх пять лет 
назад впервые утвердил на 
своем заседаний \ партком, 
новых немного. Сос
тав группы — руководите
ли цехов, . служб, отделов 
завода. 18 человек из 24 
имеют высшее образование, 
остальные — среднетехни
ческое. Среди политинфор
маторов— 19 коммунистов. 

Такой подбор людей позво
ляет широко вести информа
цию по злободневным во
просам международной и 
внутренней политика госу
дарства. и по коренным эко
номическим проблемам. Тем 
более что группа специали
зирована. Есть политинфор
маторы-экономисты, есть — 
международники.

Политинформатор не мо
жет учить, не учась сам. 
Ему мало только общего об
разования, даже если оно и 
высшее. Без достаточной 
теоретической подготовки он 
не сможет свободно ориенти
роваться в сложных вопро
сах современности. Поэтому 
все политинформаторы за
вода повышают свой теоре
тический уровень. В универ
ситете марксизма-ленинизма 
учится Е. В. Фортес, в го
родской экономической шко
ле — И, М. Старцев, В. Н. 
Жданов, Е. Ф. Иванова, 
Н. П. Бубенова. Остальные 
занимаются в теоретическом 
семинаре при заводоуправ
лении.

Стр„емясь дать ’ политин- 
форматорам как можно 
больше фактического мате
риала, партийный комитет 
часто приглашает для вы
ступлений перед ними уче
ных, ответственных партий
ных работников, лекторов 
обкома КПСС.

На заводе много думают 
над тем, как улучшить дело 
политической информации. 
Здесь, например, отказались 
от того, чтобы прикреплять, 
каждого политинформатора 
к определенному цеху. Го
раздо полезнее, считают в 
парткоме, если человек вы
ступает в различных ауди
ториях. Во-первых, рабочие 
получают информацию по 
более широкому кругу во
просов, во-вторых, они име
ют возможность встретиться 
практически со всеми руко
водителями завода, Не

очень-то часто приходит по 
своим делам в тот или иной 
цех, ска'кем, главный бух
галтер. В этом просто нет 
необходимости, А  вот, когда 
он выступает с. информаци
ей, люди могут спросить у 
него все, что их интересу
ет. Смена: аудитории обога
щает и самого политинфор
матора.

В парткоме рекомендова
ли политинформаторам по
слушать выступления друг 
друга, как это Делают про
пагандисты. Кроме ’ того, 
выступления лучших полит
информаторов решили за
писать на пленку, чтобы со
обща , можно было обсудить 
достоинства и недостатки 
информации, Все это важ
но с точки зрения методики 
ведения 'беседы, особенно 
для новичков.

Чтобы ярче раскрыть со
держание темы, политин
форматоры завода резино
вой обуви часто используют 
схемы, диаграммы, фото
снимки, рисунки. «Язык» 
наглядных пособий особен
но понятен слушателям, ког
да речь идет об их пред
приятии. Н, И. Бубеновой, 
например, особенно удался 
рассказ о новой системе пла
нирования и материального 
стимулирования, потому -. что 
она показала график роста 
заработной платы рабочих 
завода, схемы зависимости 
оплаты труда-, доходов пред
приятия от повышения про
изводительности труда.

Как правило, рабочие за- 
дают много вопросов. Ино
гда это вопросы-пожелания,
прямо касающиеся работы 
завода, быта людей, органи
зации их досуга. Все поже
лания и критические заме
чания фиксируются в специ
альной книге. Затем обще
ственные организации и ад
министраций принимают 
нужные меры. Тем самым 
повышается авторитет по
литинформаторов и дейст
венность их выступлений. В 
частности, были решены 
многие проблемы благоуст
ройства заводского жилмас
сива, расположенного по пе
реулку Цимлянскому.

Партком завода резиновой 
Фбуви систематически рас
сматривает на своих засе
даниях вопросы улучшения 
агитационно-массовой рабо
ты. Политической информа
ции здесь, как эффективно
му средству коммунисти
ческого воспитания трудя
щихся, отводится особая 
роль. В немалой степени 
успех группы политинфор
маторов объясняется и тем, 
что каждый из них может от 
души сказать о своем деле 
так же, как Е. А. Мусяцщ- 
кова: «Я  люблю встречаться 
с рабочей аудиторией».

С. ЧЕРНИН.
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Юрий Снобов.
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Федор Симашов.

ДЕНЬ ДЕСЯТЫЙ...
САППОРО, 12 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС В. Двор
цов, А. Стародуб, Ю. Хро
мов). Еще одно ясное сол
нечное утро на лыжном ста
дионе Макоманаи подарило 
нам большую радость. В 
предпоследний день Белой 
Олимпиады трио лыжниц — 
Любовь Мухачева из Апа
тит, горьковчанка Алевтина 
Олюнина и Галина Кулако
ва из Ижевска выиграли 
эстафету 3 x 5  км.

Победа советской коман
ды была яркой и внушитель
ной. Достаточно сказать, что 
она, финишировав за 48 
мни. 46,15 сек., опередила 
серебряных призеров — 
спортсменок Финляндии на 
33,22 сек. Третье место за
няла команда Норвегии — 
49.51,49.

Особой похвалы заслужи
вает дебютантка соревнова
ний 24-летняя студентка 
Мухачева, выступавшая на 
первом этапе. Она уже на 
втором километре обошла 
всех соперниц, и с этого мо
мента советские лыжницы 
никому не уступали лидер
ства, и разрыв все возра
стал...

Наши лыжницы, как и 
два года назад, на чемпио
нате мира в Высоких Тат
рах, выиграли все номера 
лыжной программы, создав 
половину «золотого запаса» 
советских олимпийцев на се
годняшний день — три ме- 
далй из шести. Своим отлич
ным выступлением они за
черкнули воспоминания о 
неудаче на прошлой Олим
пиаде в Гренобле.

Подлинной героиней со
ревнований стала 29-летняя 
преподавательница Галина 
Кулакова, которая сейчас — 
безусловно лучшая лыжни
ца мира. Она подтвердила 
это и сегодня, показав абсо
лютно лучшее время дня на
5-километровом отрезке 
15.26,04. У нее, единствен
ной из «прекрасной полови
ны» олимпийцев,— три чем
пионских награды.

Кулакова и Олюнина — 
известные мастера лыжни, 
отмеченные многочисленны
ми спортивными отличиями, 
а вот Люба Мухачева' — но
вичок в большом спорте. 
Здесь, в Саппоро, для нее 
многое впервые, и в том чис
ле, конечно, и олимпийская 

v медаль, тем более — золо
тая.

Перед гонкой тренеры 
держали совет и единодуш
но включили Любу в состав 
эстафетной команды и даже 
penman поставить ее па 
первом этапе. От старта 
многое зависит. Недаром го
ворят: доброе начало — по
ловина дела. Да и характер 
у Мухачевой для этого под
ходящий — она порывистая, 
азартная, а где надо, — и 
упорная. Такая не спасует в 
трудную минуту пли в ост
рой ситуации, которые воз
никают на первом этапе эс
тафеты при общем старте.

Перед Мухачевой поста
вили задачу не уступить 
конкуренткам, а она выигра
ла у них около 15 секунд.

Спортивный путь чемпи
онки начался со школьных 
лыжных кроссов, где Люба 
не раз опережала подруг. 
Вот тогда-то учитель физ
культуры и посоветовал ей 
пойти в лыжную секцию Это

было в год Инсбрукской 
Олимпиады — восемь ■ лет 
назад в городе Бокситогор- 
ске. Успехи пришли не сра
зу и не скоро. На формиро
вание высококлассного лыж
ника уходят годы и годы. В 
прошлом, предолимпийском 
сезоне Мухачева стала «сво
ей» среди наших чемпионок, 
оказавшись даже победи
тельницей Кавголовских 
игр.

Любе, наверное, сложнее 
многих ее соперниц. Ведь 
она не только должна побе
ждать на соревнованиях и 
сдавать зачеты и экзамены 
в институте физкультуры, 
но и быть заботливой ма
мой. Сьга Игорек, которому 
13 февраля исполняется три 
года и один месяц, требует 
все большего внимания. 
Уезжая в Саппоро, мама по
обещала сыну постараться 
привезти медаль и сдержа
ла обещание.

И сама Мухачева, и две. 
другие наши чемпионки про
сили не забыть их наставни
ков, и прежде всего старше
го тренера женской сборной 
Виктора Иванова, которому 
они многим обязаны. Этого 
скромного человека можно 
тоже по праву назвать олим
пийским победителем.

Под аплодисменты зри
телей приближалась к фи
нишу дистанции 3.000 мет
ров голландская конько
бежка Стин Баас-Кайзер. 
Каток Макоманаи приветст
вовал новую олимпийскую 
чемпионку. Ее. результат — 
4 мин. 52,14 сек.

Три дня назад Кайзер не 
хватило лишь двух десятых 
секунды, чтобы встать на 
верхнюю ступеньку пьеде
стала почета. «Достать» 
американку Диану Холам не 
удалось...

Холам и сегодня вполне 
могла остаться первой — 
4.58,67. Но жребий снова 
был милостив к ветерану, 
дав Кайзер старт после 
юной соперницы. Опыт и во
ля привели голландку к 
желанному успеху...

А  Холам удалось только 
«разорвать» строй голланд
ских конькобежек. Атье
Кейлен-Деелстра получила 
бронзовую медаль— 4.59,91. 
У  Сиппн Тиггелаар— четвер
тый результат —  5.01,67.

Возможность скрасить 
неудачи первых дней была 
у чемпионки мира Нины
Ьтаткевич. Но она словно 
потеряла в Саппоро свой 
стиль бега —- всю его мощь 
и красоту. Начав резво, Ни
на снизила темп и финиши
ровала пятой — 5.01,79.
Следующее место заняла ле-. 
нинградка Капитолина Сере
гина — 5.01,88, Молодая
свердловчанка Людмила 
Саврулина — восьмая 
(5.06.61).

Итак, впервые на Белых 
Олимпиадах наши конько
бежки остались без золотой 
медали. Лишь «серебро» и 
«бронзу» в спринте получи
ли Вера Краснова и Людми
ла Титова. Но ведь еще в 
середине января наши де
вушки были на «среднеми
ровом» уровне, а то и вы
ше. На чемпионате Европы 
1972 года они выиграли три 
дистанции из четырех. Пра
вда, в Саппоро в борьбу за 
медали вмешались амери
канки, однако и голландские 
конькобежки оказались впе
реди' наших. Видимо, в 
предолимпийской подготов

ке, особенно в самые пос
ледние дни перед стартами, 
были допущены просчеты.

«Четырехместные» эки
пажи бобслеистов на скло
нах горы Тейне «распреде
лили» последний комплект 
наград. Первое место заня
ли швейцарцы Жан Викки, 
Эдди Хубахер, Ханс Лейте- 
негер и Вернер Камихель. 
На четыре спуска по трассе 
длиной 1.563 метра (пере
пад высот 132 метра) они 
затратили 4 мин. 43,07 сек.

0,76 сек. проиграл им 
итальянский экипаж — 1 и 
0,85 сек. — команда Ф РГ 
— 1.

ДЕНЬ
ОДИННАДЦАТЫЙ -  
ДЕНЬ СОВЕТСКИЙ!

На льду Дворца спорта 
Макоманаи расстелили ог
ромной буквой « Т »  широ
кие красные ковры и дале
ко друг от друга поставили 
на них тумбочки е цифрами 
«1 », «2 »  и «3 ». . К цент
ральной вышли еще во всех 
доспехах и на коньках со
ветские хоккеисты, только 
что убедительно выиграв
шие решающий матч у дру
гого лидера олимпийского, 
турнира —  сборной ЧССР. 
Из рук президента между
народного . Олимпийского 
комитета Эвери Брендэд- 
жа получили они золотые 
медали победителей Белой 
Олимпиады...

А  когда ушли участники 
'этой торжественной церемо
нии, на пьедестал почета 
поднялись наши ' замеча
тельные лыжницы, накану
не выигравшие эстафету. И 
снова на мачте поднялся 
флаг нашей Родины, и сно
ва прозвучал Гимн Совет
ского Союза. Это увенчали 
золотыми олимпийскими на
градами едва остывших от 
жара гонки советских лыж
ников за победу в мужской 
эстафете.

Что ж, последний день 
XI зимних Олимпийских игр 
по праву можно назвать со
ветским. Наши спортсмены 
начали выступать на Велой 
Олимпиаде с выигрыша 
лыжной гонки на. 30 км, а 
завершили ее сразу двумя 
победами.

А  теперь — о событиях, 
которые . произошли из 
олимпийских ристалищах 
Саппоро 13 февраля.

ЭСТАФЕТА
ПОКОЛЕНИЙ

Все эпитеты превосход
ной степени, которые наша 
коллеги по ложе прессы на 
лыжном стадионе Макома
наи, ущотребили, чтобы вьг 
разить свои эмоции по по- 
воду выступления, москвича 
Вячеслава Веденина на 
последнем этапе эстафеты 
4X10 км, выглядели . недо
статочно сильными. Он при
нял ее от Федора Симашова 
за спиной давно ушедшего 
вперед норвежца Йоса Хар- 
викена. Разрыв превысил 
минуту. И, хотя в спорте чу
дес , не бывает, воля и целе
устремленность удивитель
ного спортсмена заставили 
в этом усомниться. На девя
том километре Веденин до
стал соперника, чье имя

значится в списках гонщи
ков экстра-класса, обошел 
его и, когда выкатился на 
лыжню стадиона, был на 
добрый десяток метров впе
реди. Обессиленный и слом
ленный психологически, 
Харвикен упал, что назы
вается, на ровном месте и 
мог только видеть, как фи
ниширует советский лыж
ник.

На такой спортивный 
подвиг (более точного слова 
здесь и не подберешь) ц спо
собен только настоящий бо
ец, который ведет борьбу 
до последнего мгновения и 
для которого борьба — 
главный смысл спорта. Сам 
Веденин был, как всегда, 
сдержан.

Бесстрастные секундоме
ры фирмы «Сейко» зафикси
ровали результат олимпий
ских чемпионов — 2 часа 
4 мин. 47,94 сек, У  норвеж
цев, завоевавших серебря
ные награды — 2:04.57,06.

Советская команда, в ко
торую входили также моск
вичи Владимир Воронков и 
Федор Симашов, дебютант 
Олимпиады кировчанин
Юрий Снобов, снова выиг
рала золотые олимпийские 
награды после щестнадцати- 
летнего перерыва. Но двое 
участников нашего кварте
та, победившего в Кортина 
д’Ампеццо в 1956 году, то
же имеют непосредственное 
■отношение к сегодняшнему 
успеху: Владимир Кузин и 
Павел Колчин стали трене
рами сборной СССР, Вот 
она — эстафета поколений.

Вернемся к,событиям на 
лыжне. С самого начала ста
ло ясно, что главный спор 
за чемпионские награды по
ведут советские и норвеж
ские лыжники. Воронков 
пришел к первому «фини
шу» вместе с молодым Од- 
дваром Бро. У Скобова на 
втором десятикилометровом 
отрезке оказались очень 
серьезные «оппоненты» —- 
олимпийский чемпион нор
вежец Паал Тилдум и чем
пион мира швед Ларс-Еран 
Ослунд. На рывок, который 
предпринял на длинном 
подъеме шестого километра 
22-летннй кировчанин, мог 
ответить только Тилдум. 
Оцлунд отстал. Однако на 
третьем этапе события при
няли совершенно неожидан
ный оборот. Симашов, еще 
не «отошедший» после ма
рафона, отстал от Ивара 
Форму больше чем на ми
нуту. ” Оставалось рассчитьь 
вать только на спортивное 
мужество Веденина. И ему 
удалось еще теплившуюся 
где-то в глубине души мечту 
о победе сделать явью.

ПЯТЫЙ,
«ХОККЕЙНЫЙ»,
ЭТАП

Когда хоккеисты сборной 
СССР вышли на разминку 
перед решающим матчем с 
командой ЧССР, во Дворце 
•спорта Макоманаи стало из
вестно о блестящей победе 
наших лыжников в эстафете 
4x10  км.

«Нельзя нам подкачать 
на пятом этапе!», — поду
мал я, — рассказал позднее 
ветеран нашей ледовой дру
жины Александр Рагулин, 
По-боевому были настроены 
в этот день (игра началась

ЧЕМПИОНЫ ОЛИМПИАДЫ
Слева направо, внизу: 

Валерий Харламов, Борис 
Михайлов, Виталий Давы
дов, Игорь Ромншевекий, 
Евгений Зимин, вратарь 
Александр Пашков, Виктор 
Кузькин, вратарь Владислав 
Третьяк, Юрий Блинов, 
Александр Мальцев.

САППОРО—СБОРНАЯ КОМАНДА СССР ПО ХОККЕЮ
Второй ряд: начальник

команды Константин Жаров, 
массажист Георгий Овсеен
ко, Владимир Лутченко, 
Геннадий Цыганков, Алек
сандр Якушев, Александр 
Рагулин, старший тренер 
Аркадий Чернышев, Вале
рий Васильев, Владимир

Петров, Владимир. Шадрин, 
Евгений Мишаков, Анато
лий Фирсов, врач Олег Бе- 
лаковскнй, тренер Анатолий 
Тарасов, Владимир Вику
лов.

Фото В. Ун Да-сина и 
н В. Будана.

Фотохроника ТАСС.

в половине первого по мест
ному времени) и все осталь
ные наши' хоккеисты.

Тренеры А. Чернышев и
А. Тарасов на последний 
матч определили такой со
став: Третьяк, Цыганков — 
Рагулин, Викулов — Фир
сов — Харламов, Лутченко
— Ромншевекий, Михайлов
— Петров — Блинов, Давы
дов — Кузькин, Мальцев— 
Мишаков — Якушев. В за
пасе оставались Пашков, Ва
сильев, Зимин и Шадрин.

Забегая вперед, скажем, 
что Рагулин, Давыдов, Кузь
кин и Фирсов имеют теперь 
по три золотые олимпий
ские награды, Викулов, Зи
мин, Мишаков и Ромишев- 
сций — по две.

...Трудным испытанием 
стал заключительный матч. 
Не раз выручал своих това
рищей юный вратарь Тре
тьяк, ему самоотверженно 
помогали’ отстаивать ворота 
не только защитники, но и 
все нападающие. Чемпионы 
мира смело атаковали, не 
уходили к бортам или в уг
лы, а вихрем мчались прямо 
к воротам. В первых встре
чах большой вклад в успех 
вносило звено , Фирсова, а 
тринадцатого февраля пока
зали себя с лучшей Стороны 
вторая и третья тройки.. 
Шайбы в сборной СССР за
бросили: Блцнов. Михайлов, 
Фирсов и две Мишаков, у 
соперников отличились — 
Мартинец и Черны.

Счет матча — 5:2 (2:0,
2:1. 1:1).

А еще раньше шведы 
тюиграли финнам — 3:4
(2:1, 1:1, 0:2). При счете 
3:2 в свою пользу шведы 
Пять раз попадали в. штангу. 
Поражение лишило «Тре 
крунур» медалей. Серебря
ными призерами стали ^аме
риканские хоккеисты, брон
зовыми — чехословацкие, 
шведы— на четвертом месте, 
финны ™ на пятом, замы
кает «шестерку» сборная 
Польши,

НЕКОТОРЫЕ 
ПРИЯТНЫЕ ИТОГИ

Небывалой прежде остро
той борьбы отличалась эта 
Белая Олимпиада. Вот все
го несколько характерных

примеров. Второго и третье
го призеров в женских конь
кобежных состязаниях на 
дистанции 1.000 . метров 
«разделила» одна сотая се
кунды. Лишь на две сотых 
секунды опередила ближай
шую соперницу олимпий
ская чемпионка в слаломе. 
Даже электросекундомеры 
не смогли определить побе
дителя в скоростном спуске 
на ранях-двойках, и золотые 
медали получили сразу два 
экипажа. Всего на 0,8 мил
лиметра выше цели ушла 
пуля одного биатлониста, и 
вместо первого места он за
нял только четвертое. На 
одну десятую очка обошел 
серебряного медалиста по
бедитель в прыжках с 
90-метрового трамплина...

— Выступление совет
ских спортсменов на Олим
пиаде можно считать успеш
ным, — сказал на встрече с 
нашими журналистами пред
седатель Комитета по физи
ческой культуре и спорту 
при Совете Министров 
СССР С. П. Павлов. — Они 
заняли первые Места в че

ции, чтобы крепления и бо
тинки не задевали снег и не 
тормозили, шаг.

Мы воздаем должное не 
только нашим спортсменам, 
отличившимся в Саппоро, 
но и их выдающимся трене
рам: В. Каменскому, В. Ива
нову и В. Баранову — лы
жи, А. Чернышеву и А. Та
расову — хоккей, А. Прива
лову — биатлон, С. Жуку 
— фигурное катание, и дру
гим, —г сказал в заключение 
председатель Всесоюзного 
спорткомитета.

Сборная СССР — впере
ди делегаций остальных 
стран и по количеству и по 
качеству медалей, а также в 
неофициальном командном 
зачете. На ее счету— 8 зо
лотых, 5 серебряных и 3 
бронзовые награды, 120 оч
ков. Вот кто стал в нашей 
команде олимпийскими чем
пионами. Хоккеистов . мы 
уже назвали в этом репор
таже, как и мужскую коман
ду в д&жной эстафете. Зо
лотые медали завоевали 

■ также фигуристы Ирина 
...Роднина и Алексей Уланов,

тырех видах программы из .лыжницы Галина Кулакова, 
девяти (в хоккее, лыжных Алевтина Олюнина и Лга- 
,гонках, биатлоне и фигур- бовь Мухачева, команда би
ном катании').

Тридцать три советских 
спортсмена из ста семи, 
приехавших в Саппоро, по
лучили золотые медали (в 
том числе и в командных 
соревнованиях).

Каждый час, каждую ми
нуту мы ощущали заботу и 
внимание Родины, чувство
вали огромный интерес к 
нашим выступлениям совет
ских людей. Нам слали 
письма и телеграммы, зво
нили по . телефону... Такая 
поддержка очень помогала 
нащи.м олимпийцам.

— Олимпийские игры 
удались, — продолжал той. 
Павлов, — хозяева соревно
ваний создали все необходи
мые условия для жизни 
спортсменов, их тренировок 
и соревнований. Прекрасно 
подготовлены спортивные 
сооружения — трамплины, 
каток с искусственной до
рожкой, лыжные стадионы. 

■ Продумано все до мелочей, 
Например, лыжня прокла
дывалась специальными ма
шинами такой конфигура-

атлоиистов — Александр 
.Тихонов, Ренат Сафин, Иван 
Бяков и Викто-р • Маметов.

У  команды ГДР такие по
казатели: 4— 3— 7 и 84 оч
ка, а у победителей прош
лой Белой Олимпиады—нор. 
вежш|в — 2— 5— 5 и 79 
очков:

* * *
В чаще медленно угасает 

олимпийский огонь... А  цег 
ред этим во Дворце Мако-? 
манаи состоялась торжест
венная церемония закрытия и 
Белой Олимпиады, прозву
чали прощальные речи. ' И 
вот уже шеренги юных 
спортсменов образуют пять 
олимпийских колец и слова 
«Денвер-76», напоминая со
бравшимся место следую
щих зимних Олимпийских 
игр. «До свидания, Саппо
ро! Спасибо!» — говорят 
спортсмены тридцати пяти 
стран, проведшие здесь 
незабываемые дни.

Ю. ВДОВИН, В. ДВОР
ЦОВ, А. СТАРОДУБ,

Ю. ХРОМОВ, 
спец. корр. ТАСС,

На Всемирной ассамблее Призыв Всемирной ассамблеи за мир 
и независимость народов Индокитая

ОТЪЕЗД
М И Н И С ТРА
ОБОРОНЫ
СССР
По приглашению прави

тельства Сомалийской Де
мократической Республики 
13 февраля в Могадишо от
был министр обор ;ны СССР 
Маршал. Советского Союза 
А. А. Гречко,

(ТАСС).

К Н И ГА
О КОСМИЧЕСКИХ 
К О Р А Б Л Я Х

Книга «От космических 
кораблей — к орбитальным 
станциям» выпущена изда
тельством «Машинострое
ние». В ней рассматривают
ся основные этапы развития 
советской космонавтики, 
программы пилотируемых 
кораблей «Восток», «Вос
ход» и «Союз», орбитальной 
научной станции «Салют», 
рассказывается о конструк
ции космических аппаратов, 
их наземной и летной отра
ботке.

Авторы книги — учецые 
н специалисты— показыва
ют направления дальнейше
го развития советской кос
монавтики. Космос нужен 
лЮдям. и он будет служить 
им в мирных целях.

(Корр. ТАСС).
Москва, - •...

ВЕРСАЛЬ, 13 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Во
Дворце конгрессов в Верса
ле проходило, сегодня за
ключительное пленарное за
седание Всемирной ’ ассамб
леи за мир и независимость 
народов Индокитая. Деле
гатам были представлены 
отчеты по работе комиссий, 
которым было поручено под
готовить проекты докумен
тов.

Доклад экономической 
комиссии посвящен послед
ствиям войны в Индокитае 
как для экономики госу
дарств этою района, так и 
для экономического положе
ния других стран. Индоки
тай, говорится в документе, 
стал ареной экономической и 
политической . стратегии 
США, направленной на 
обеспечение интересов аме
риканского военно-промыш
ленного комплекса. «Лок- 
хид», «Дженерал электрик», 
«Боинг» и многие другие 
крупнейшие американские 
монополии наживаются на 
крови и страданиях народов 
Индокитая. Американские 
интервенты только в Южном 
Вьетнаме и только с по
мощью химического оружия 
произвели опустошения на 
площади, равной территории 
девяти американских шта
тов.

Ассамблея единодушно 
одобрила доклад комиссии, 
рассматривавшей новые ас
пекты войны в Индокитае, 
военные преступления аме
риканских интервентов про
тив народов этого района. 
На нынешнем этапе амери
канская агрессия, указыва
ется в докладе, носит харак
тер тотальной войны с са
мым широким использовани
ем новых видов оружия мас

сового уничтожения и раз
рушения. Долг всех миро
любивых сил, подчеркивает
ся в докладе, — едиными и 
еще более активными дей
ствиями заставить США 
прекратить этот кровавый 
разбой,

Доклад комиссии по во
просам действий с целью 
усиления движения солидар
ности с народами Индоки
тая, представленный членом 
французской делегации
Ф. Бланшаром, содержит _ 
план конкретных мероприя
тий в рамках борьбы против 
войны в Индокитае.

1972 год объявлен годом 
борьбы против войны в Ин
докитае, заявил докладчик. 
Американские сторонники 
мира развернут весной ши
рокую антивоенную кампа
нию, крупные манифестации 
в поддержку народов Индо
китая состоятся также в 
других странах мира. И 
данная ассамблея, подчерк
нул он, имеет широкий, 
представительный характер: 
в-ней участвуют посланцы 
общественности из 84 стран.

Выступавший сегодня 
представитель национально
го совета рабочих в области 
распределения Робинсон 
рассказал о росте в СШ А 
народного движения против 
войны в Индокитае, о мас
совых. демонстрациях и ше
ствиях.

.Делегаты одобрили резо
люцию, подготовленную по
литической комиссией. В 
этой резолюции разоблача
ется «план из восьми пунк
тов» правительства С Ш А,' 
которое пытается обмануть 
общественность, продолжая 
и усиливая агрессию против 
народов Индокитая. В резо
люции подчеркивается, нто 
выход из конфликта следует

в Версале
искать на пути, указанном 5 
предложении из семи пунк
тов Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам и 
в его заявлении от 2 февра

л я  этого года.
По предложению полити

ческой комиссии делегаты 
одобрили призыв Всемирной 
ассамблеи за мир и незави
симость народов Индокитая. 
В документе решительно 
осуждается политика США, 
которые . в интересах своей 
мировой стратегии хотят ус
тановить американское гос
подство в этом районе ми
ра.

В призыве выражено на
стойчивое требование всех 
миролюбивых людей о пол
ном прекращении прави
тельством СШ А всяких во
енных действий против на
родов Индокитая и предо
ставлении этим народам пра
ва на мир и свободу в усло
виях независимости,

В конце заседания слово 
было предоставлено пред
ставителю четырех делега
ций Индокитая Хоанг Куок 
Вьету. Он выразил полное 
согласие, с . документами, 
принятыми ассамблеей, и 
глубокую благодарность за 
проявленные на этом меж
дународном форуме чувства 
солидарности с. борющимися 
народами Индокитая.

Всемирная ассамблея за
кончила свою работу в ат
мосфере энтузиазма и твер
дой решимости ее участни
ков усилить борьбу против 
американской агрессии в
Индокитае, активизировать 
поддержку героических на
родов Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи.

О. КАРАСЕВ, В. СЫ
СОЕВА, В. ХАРЬКОВ.

Все народы мира . имеют 
неотъемлемое право — пра
во на мир.

Имеют его и народы Ин
докитая наравне с другими 
народами.

Между тем более чет
верти века они вынуждены 
отстаивать с оружием в ру
ках свои жизни и достоин
ство, свои независимость и 
свободу. Правительство Со
единенных Штатов решило в 
интересах своей- мировой 
стратегии установить амери
канское господство над этим 
районом мира.

Перед лицом упорного со
противления народов Нндо

Резолюция
ВЕРСАЛЬ, 14 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС). В
единогласно одобренной на 
заключительном заседании 
Всемирной ассамблеи за мир 
и независимость народов 
Индокитая резолюции от
мечается, что ассамблея 
явилась наиболее представи
тельным международным 
форумом из всех, которые 
устраивались до сих пор с 
целью поддержки борьбы 
народов Индокитая. Ее ус
пех, говорится в резолюции, 
показывает, что во всем ми
ре все более укрепляется 
сознание важности борьбы, 
которую ведут народы Вьет-

китая, ПОД давлением Обще
ственного мнения народов 
всего мира, в том числе и 
американского народа, пре
зидент Никсон вынужден от
вести часть сухопутных 
войск СШ А из Южного 
Вьетнама, вынужден гово
рить о мире.

Но это отнюдь не означа
ет, что он отказывается от 
продолжения войны. Наобо
рот, он усиливает ее, оже
сточая и расширяя бомбар
дировки и пуская в ход все 
более , смертоносные виды, 
оружия, предназначенные 
для систематического унич
тожения человеческих жиз
ней.

Всемирной
нама, Лаоса и Камбоджи, а 
также необходимости все 
более активной международ
ной поддержки этой борьбы.

Стратегия правительства 
США, говорится в докумен
те, зашла в тупик. Во веем 
мире и в самих Соединен
ных Штатах растет мощное 
движение против войны в 
Индокитае. Поэтому прези
дент Никсон снова пытается 
прибегнуть к обману, выдви
гая план из 8 пуннтов и со
провождая его определенной 
угрозой дальнейшей эскала
ции войны. Эти предложе
ния на деле- являются фаль
шивыми.

Индокитай превращен Со
единенными Штатами в по
лигон для - испытания этих 
усовершенствованных видов 
оружия, и никто не может 
сейчас уверенно сказать, ка
кое применение предназна
чено им в будущем.

— Мы требуем' для наро
дов Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи полного права на 
МНР и свободу в условиях 
независимости!

— Мы требуем от прави
тельства Соединенных Шта
тов безотлагательно и пол
ностью вывести все свои во
оруженные СИЛЫ из ЭТОГО

ассамблеи в
Решение конфликта, от

мечается в резолюции, сле
дует искать на пути, указан
ном в предложениях из семи 
пунктов Временного револю
ционного правительства Рес- 

. публики Южный Вьетнам от 
1 июля 1971 года, разъяс
ненных в заявлении ВРП 
РЮВ от 2 февраля 1972 го
да.

Объединенные, действия в 
международном масштабе, 
указывается в резолюции, 
представляют собой силу, 
которая позволит выиграть 
эту -борьбу за мир. Разно
сторонняя помощь социали-

района мира, установить 
точную дату их вывода, пре
кратить воздушную войну и 
всякую военную деятель
ность против народов Индо
китая!

— Мы требуем от СШ А 
прекратить всякую поддерж
ку марионеточных властей, 
которые были поставлены 
ими в Индокитае и являют
ся в их руках орудием вой
ны и неоколониализма, пре
доставить народам Индоки
тая возможность свободно 
решать свою судьбу без вся
кого иностранного вмеша
тельства!

Версале
стическнх государств и дру
гих миролюбивых стран, 
развитие»движения солидар
ности в различных странах и 
широкая поддержка мирово
го общественного мнения, 
указывается в резолюции, 
дали уже борющимся наро
дам Индокитая надежное 
свидетельство того, что они 
Не одиноки в этой борьбе.

Народы мира, указывает
ся в заключение резолюции, 
действуя сплоченно,, будут 
активно способствовать то
му, чтобы вынудить прави
тельство' Соединенных Шта
тов восстановить мир в Ин
докитае,

Версаль, февраль 1972 г.
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I T T  ИЧТО так не связано с 
* жизнью человека, с 
особенностями его быта, 

культурой, как костюм. 
Одежда формирует внешний 
облик человека, косвенно 
отражает и его внутренние 
качества: характер, привыч
ки и, конечно, художествен
ный вкус. Особенности со
временной моды таковы, что 
сейчас не может быть мело
чей в одежде. Все одинаково 
важно и достойно внимания * 
художника.

Так начал рассказ об ис
кусстве конструирования 
одежды заместитель главно
го художника общесоюзного 
Дома моделей Вячеслав 
Зайцев.

Имя 32-летнего художни- 
ка-модельера В. Зайцева хо
рошо известно не только в 
Советском Союзе, но и за 
его пределами. В течение, 
последних семи лет его эс
кизы не сходят со страниц 
журнальных изданий многих 
стран мира.

— Вот в этих — штрихи 
гуцульской одежды с ее 
красочностью, цветовыми 
контрастами, — продолжает 
Зайцев, показывая свои эс
кизы. — А  модели, в кото
рых как бы играют блики 
северного сияния, разрабо
таны по национальным мо
тивам народов Севера. Черты 
одежды жителей прибалтий
ских республик, как видите, 
выдержаны в спокойных то
нах, мягких формах... Мы
извлекаем на, свет то, что
было забыто вчера, но отно
симся ко всему с позиций 
сегодняшнего дня. Худож
ник не копирует националь
ный костюм, а, как по кан
ве, творчески создает свои 
собственные критерии моды.

Так, в Последние годы мы 
увлекались восточными ри
сунками, яркими красками 
и самобытными тканями 
Средней Азин и Закавказья. 
Мода тех лет пестрела цве
товыми комбинациями, по
строенными на контрастах.

— Что же влияет на мо- 
ДУ?

— Мода как вид искусст
ва отражает современное об
щество. СССР — страна, 
которую населяют более ста

(наций и народностей. У 
каждого из них свои тради
ции покроя й украшения

одежды. Богатейшая кладо
вая национального костюма 
—  Неиссякаемый родник, из 
которого художник-модельер 
постоянно черпает новые 
творческие идеи и предло
жения. Вот один из приме
ров. Гастроли Государствен
ного ансамбля Игоря Мои
сеева вызвали к жизни жен
ские пальто, напоминающие 
шинели буденовцев. Запуски 
искусственных спутников 
земли, полеты космических 
кораблей побудили к созда
нию моделей из серебристой 
ткани.

В. Зайцев подчеркивает, 
что и технические возможно
сти нового оборудования 
диктуют конструктивные 
предлоясения. Химия рожда
ет ткани, искусственные ко
жи, замши, которые своими 
пластическими свойствами 
подсказывают те или иные 
формы одежды.

ные цветы на темно-синем 
фоне), которая создана по 
мотивам росписей иванов
ских ситцев.

— Вас называют творцом 
моды. А  как она рождает
ся?..

—- Моду рождает творче
ский поиск в силуэтном и 
цветовом решении, в конст
рукции и композиции; поиск 
новых декоративных при
емов. Природа, архитектура, 
музыка, новые формы в ис
кусстве питают творческое 
воображение художника. Я 
глубоко убежден, что ху-. 
дожни к должен ежедневно 
фиксировать свое настроение 
в рисунке. Тогда, подобно 
мозаике, десятки, сотни эс
кизов постепенно складыва
ются в определенные твор
ческие предложения моды, 
по которым разрабатывают
ся конкретные модели. Для 
этой цели у нас существует

М О Д А -  
ЧТО ЭТО ТАКОЕ?

Однако самым любимым 
материалом для В. Зайцева 
остался ситец. Вячеслав ро
дился на родине русских 
ситцев — в Иванове. Он 
пронес привязанность it это
му незатейливому материа
лу сквозь годы учебы в 
техникуме и вузе, годы ста
новления его как художни
ка. Поэтому не случайны в 
авторском арсенале разно
образные модели из ситца; 
летние платья, костюмы, 
мужские рубашки.

На одном из эскизов — 
длинное, плотно облегающее 
фигуру вечернее платье. Не
большой, удлиненно-оваль
ный вырез... собранный в 
мягкие складки у основания 
плеча длинный рукав. Это 
делает платье строгим и в 
то же время элегантным. Но 
вечернее платье должно 
быть нарядным. Художник 
разрешает эту задачу с по
мощью цветовой комбинации 
(бело-красно-желтые круп-

экспериментальная мастер
ская, которая занимается 
проблемами перспектив мо
ды на два года вперед. Го
товые модели представляют
ся на рассмотрение эстети
ческой комиссии, а рабочая 
комиссия отбирает модели 
для внедрения в промыш
ленность.

— В чем же особенности 
моды 1972 года?

— Мода сегодняшнего 
дня подсказывает пути со
вершенствования каждого 
человека, поэтому она мно
гообразна. многолика. Не
обыкновенная щедрость 
цвета, линий, объемов... 
Гибкий пластичный силуэт 
мягких оттенков четко фик
сирует фигуру. Ткани по 
своей структуре мягкие. 
Очень много яркой полоски 
и клетки, которые кроятся 
самыми разнообразными ри
сунками.

...Мода сегодня так щед

ра, что предлагает на выбор 
мини, миди, макси. Мода 
1972 года вводит для жен
щин четкое подразделение 
костюма по возрастам (30— 
25— 20).

— Разные люди по-раз
ному относятся к моде...

— Да, мода подвижна, но
угнаться за нею трудно, да и 
не обязательно. Надо выра
ботать для себя в одежде 
определенный стиль и как 
бы оттенять его за счет от
дельных нюансов. Очень 
важно, чтобы гардероб со
стоял не из случайных ве
щей, а из взаимозаменяе
мых, которые бы компоно
вались по цвету, либо по 
форме. Это позволит чело
веку в течение недели быть 
разнообразным: каждый
день мы встречаем с раз
ным настроением, поэтому 
с помощью деталей приятно 
его или подчеркнуть, или 
спрятать.

— Что вй можете, сказать 
о международном сотрудни
честве в области моды?

— Существуют различ
ные формы международного 
сотрудничества в области 
моды. В рамках СЭВ мы 
участвуем в ежегодных со
вещаниях, которые прово
дятся поочередно в каждой 
стране. На них мы обмени
ваемся своими мнениями, 
творческими поисками, пред
ложениями на моду будущих 
лет с точки зрения эстетики 
и практики. Внедрение твор
ческих предложений в про
мышленность — главная за
бота модельеров социалисти
ческих стран.

В, Зайцев говорит о кон
тактах с фирмами западных 
стран:

— Например, француз
ская фирма «Кристиан Ди
ор» делится с нами послед
ними конструктивными
предложениями. Иногда мы 
выполняем 'заказы. Так, в 
1971 году поступила заявка 
от итальянской фирмы 
«Аньона» подготовить для 
рекламы, коллекцию моделей 
из тканей этой фирмы. В по
следние годы создаем много 
коллекций для показа на 
международных _ выставках, 
которые вызывают большой 
интерес.

В * заключение беседы 
В. Зайцев сообщил, что в 
Москве будет проведена не
деля моды. Для широкого 
обозрения отобрана коллек
ция, утвержденная , для 
очередного творческого от
чета советских модельеров 
на совещании в рамках 
СЭВ, которое состоится в 
феврале в Бухаресте. В ней 
— 20 характерных моделей, 
определяющих моду. 1973 
года. В этом году планиру
ются кустовые совещания в 
Советском Союзе, в работе 
которых примут участие вы
ездные бригады общесоюз
ного Дома моделей. Они 
просмотрят коллекции ряда 
республиканских Домов мо
делей.

И. ДИЕВА, 
корр. ТАСС.

г. Москва.
Н А СНИМКЕ: замести

тель главного художника 
общесоюзного Дома моде
лей В. Зайцев.

Фото А. Пушкарева.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ Ш КОЛЬНИКА

А
Недавно у меня состоял

ся разговор с одной десяти
классницей. Приближаются 
выпускные экзамены, и де
вушка начинает думать — 
что делать дальше? Учить
ся? Работать? Я ей посове
товала: иди в наш техни
кум. Девушка удивленно по
смотрела на меня:

— Быть поваром? Радо
сти мало.

Устами этой школьницы

I говорит большинство наших 
молодых людей. Вот итоги 
опроса десятиклассников, 
опубликованные полгода на
зад в журнале «Наука и 
жизнь». По привлекательно
сти общественное питание

I занимает одно из последних 
мест в списке профессий. 
Многие из начинающих 
взрослую жизнь юношей и 
девушек хотят быть физи
ками, специалистами по ра
диоэлектронике, геологами, 
кибернетиками. Желание 
это объяснимо: именно эти 
профессии во многом опре
деляют демпы научно - тех
нического прогресса в на
родном хозяйстве. Но вме
сте с этими «звонкими» про
фессиями есть другие, неза
метные на первый взгляд, 
но столь же необходи
мые человеку. Одна из 
таких скрывается за не
сколько прозаическим наз
ванием «работник обществ 
венного питания». Сторонне
му человеку не видно, что 
система общественного пита
ния растет не только количе
ственно, но и качественно. 
Специалист же нашей про
фессии, познавший ее твор
ческую сторону, не изменит 
своему выбору в жизни.

Виктор — четвертый из 
династии Петровых, воспи
танников нашего техникума. 
Он сейчас заканчивает по
следний курс, раньше дип-

| ломы техников . технологов 
получили его сестры. Еще 
пионером приводила Викто- 

. ра в лаборатории и аудито-

ИЗ ПЛЕНА ЛЕТ

ТОМСКИЙ
МЕТЕОРИТ

В самой большой аудито
рии главного корпуса Том
ского политехнического ин
ститута шла жаркая дискус
сия. Выступал известный 
писатель-фантаст Александр 
Казанцев, автор ряда книг 
о таинственном взрыве в 
районе Тунгуски. Он с жа
ром доказывал свое предпо
ложение, что катастрофа в 
районе Тунгуски • была не 
следствием падения метео
рита, а результатом взрыва 
межпланетного корабля
неведомой нам цивилизации.

Тунгусский метеорит по
лучил широкую извест
ность, и о нем теперь знают 
все, даже школьники. Но 
мало кто в стране, даже в 
Томске, слышал о метеори
те, упавшем в 1912 году в 
окрестностях Томска.

Вот что рассказывают 
очевидцы-крестьяне, в кон
це июня 1912 года косив
шие сено недалеко от Том
ска. День клонился к вече
ру. Погода стояла пасмур
ная, и крестьяне спешили до 
дождя побольше накосить 
травы. Вдруг неожиданно 
ярко засияло небо. Необы
чайный свет залил весь не
босвод. Затем раздался 
страшный треск, и недалеко 
от косцов что-то упало на 
землю, издав при этом глу
хой, короткий звук. Бросив
шиеся к месту падения неиз- 
‘вестного тела крестьяне 
увидели в болотистом лугу 
круглое отверстие, из кото
рого шел пар. Принесли ло
паты и начали копать. На 
глубине около трех метров 
нашли еще горячий оплав
ленный камень.

Небесный дар мужики , ре
шили разделить между со
бой и ударами топора рас
кололи его на пять частей. 
Вернувшись домой, они по
ложили осколки метеорита 
на божницу. Один же из них 
отправился в Томск и пре
поднес свою часть метеори
та томскому губернатору 
Штевену.

Однако Штевен не при
дал особого значения ни 
рассказу крестьянина, ни 
подаренному ему куску ме
теорита. Небесный камень, 
как безделушка, лежал на 
письменном столе губерна
тора.

Вскоре Штевен скончался, 
и камень попал к одному из 
губернских- чиновников — 
Зенкову, который за ненадоб
ностью подарил его извест
ному в Томске врачу Я. И. 
Бейгелю, слывшему весьма 
любознательным человеком.

Понимая, какой большой 
интерес для науки пред
ставляет упавший в окрест

ностях Томска метеорит, 
доктор Бейгель отнес его в 
технологический институт и 
передал профессору геоло
гии Михаилу Антоновичу 
Усову, рассказав все, что 
он знал о падении и находке 
этого метеорита. Михаил 
Антонович подробно изучил 
и описал доставленный ему 
кусок породы.

Это был неправильный 
параллелепипед с размера
ми 8 x 8 x 5  см, весом более 
800 граммов, при удельном 
весе 3,624. Две первичные 
поверхности метеорита были 
покрыты оплавленной кор
кой. Остальные стороны (об
разовавшиеся при раскалы
вании камня на части), име
ли пепельно-серый цвет и 
мелко-кристаллический из
лом.

В результате длительных 
исследований профессор 
Усов пришел к заключению, 
что камень возник при осо
бых условиях, не встречаю
щихся ни на поверхности, 
ни в атмосфере нашей пла
неты. Первоначально Усов 
высказал предположение, 
что исследованный метеорит 
является глубинной частью 
какого-то неизвестного тела. 
Однако вскоре отказался от 
этого предположения, ибо в 
больших глубинах, где гос
подствуют высокие давления 
и температура, кристаллиза
ция проходит весьма "мед
ленно, и получаются круп
но- и равномерно-зернистые 
плотные массы, совершенно 
отличные от томского метео
рита.

Михаил Антонович Усов 
исследовал только одну пя
тую часть томского метеори
та, и многое для него оста
лось неясным. По законам 
того времени Усов . обязан 
был найденный-метеорит не
медленно переправить в Пе
тербург, в метеоритную ко
миссию Академии наук. Че
ловек весьма обязательный, 
Михаил Антонович отправил 
его в столицу. Сам же ре
шил исследовать место па
дения и найти остальные 
его части. Однако сделать 
этого ему так и не уда
лось.

Таким образом, многие 
вопросы, связанные с том
ским метеоритом и, несом
ненно; представляющие со
бой ценность для науки, до 
сих пор не выяснены.

В 1919 году материалы 
исследования томского ме
теорита профессор Усон 
М. А. издал отдельной 
книжкой, которая стала ны
не библиографической ред
костью.

И. лозовскии.

Большая радость при
шла в молодую семью Оле
га и Маши Смоленцевых, 
живущих в селе Туруптаеве 
Томского района. У  них ро

дились сразу три сына — 
Олег, Игорь и Вадим.

Отец и мать новорожден
ных работают в совхозе 
«Победа». Мария—воспита
телем в детском саду, а

Олег — электромонтером на 
подстанции, оба — комсо
мольцы. «Три богатыря», 
как в шутку окрестили ма
лышей односельчане, чувст
вуют себя превосходно.

НА СНИМКЕ: отец и 
мать с сыновьями и их пра
бабушка Капитолина Ар
сентьевна.

Фото В. Рыбалова.

рни техникума старшая се
стра Валентина, теперь при
знанный мастер кулинарии 
на одном из томских ’заво
дов. Людмила— мастер про
изводственного обучения 
кулинарного училища. Гали
на закончила техникум три 
года назад и работает заве
дующей производством и 
столовой.

Некоторые считают, что 
приготовление пищи — су
губо женское дело. Виктор 
доказывает, что это не так. 
Группа выпускников, где он 
бессменный староста, стала 
победителем традиционного 
техникумовского конкурса 
по приготовлению и подаче 
блюд: И во многом— благода
ря фантазии,' вкусу своего 
старосты. Созданный ймJ са
лат из овощей, поданный в 
фигурно вырезанной арбуз
ной” корке, удостоен самой 
высокой оценки жюри.

Это творчество. Чтобы 
создать новый вид простей
шего по составу' салата, ну- 
жно обладать художествен
ным вкусом, фантазией. 
Именно это проявил Виктор, 
именно это понадобилось 
Людмиле Аникиной. Она 
представила на конкурс от
бивные зразы с начинкой из 
тушеной капусты. Зразы во- 
обще-то готовятся из говя
дины и наполняются луком 
с яйцами. Людмила же го
вядину заменила свининой, 
вместо лука употребила ка
пусту. Составленный ею са
мой соус придал кушанью 
неповторимый, оригиналь
ный вкус. Получилось, как 
говорят, «пальчики обли
жешь».

Или вот «царские блины». 
Пышные, не теряющие све
жести даже после много
кратного подогревания, они 
явились настоящим сюрпри
зом. Дело в том, что уча
щиеся специально к конкур
су «раскопали» этот забы
тый рецепт в старой повар
ской книге.

Творчеству наши воспи
танники учатся в кружках 
«русская кухня», «Нацио
нальная кухня», «Зарубеж
ная кухня». Здесь ребята с 
увлечением изучают все, что 
накопили за вена националь
ные кухни, постигают искус
ство настоящего гастронома, 
учатся правилам гостепри
имства. А  это далеко не 
просто. К примеру, извест
ная «чайная церемония» у 
японцев занимает около трех 
часов. На занятиях кружков 
создаются новые .рецепты, 
лучшие из них выносятся на 
суд публики во время еже
годных конкурсов. ’ Конкур
сы проходят очень весело, в 
них принимают участие поч
ти все учащиеся. На пос
леднем состязались также 
знатоки пословиц и погово
рок о поварском искусстве, 
мастера рекламы. Оказа
лось, что в народе живет 
столько метких, мудрых вы
ражений, что жюри не смог
ло их все выслушать. В ре
кламном деле отличилась 
команда «Поваренок» груп
пы 87, которая сумела убег 
дить всех, что лучше чая на
питка нет.

В техникуме преподают 
любящие свое дело препода
ватели, многие из которых 
— наши выпускники. За

I I »
двадцать лет Л. Н. Базнн- 
кина дала путевку, в жизнь 
многим сотням выпускников. 
Любовь Николаевна не про
сто опытный, в совершенст
ве знающий свое дело спе
циалист. Для нее характер
на увлеченность делом. Эту 
увлеченность она передает 
ученикам, стараясь раскрыть 
в каждом талант гастронома, 
кулинара ила организатора 
производства. За педагогиче
ское творчество Л. Н. Баз- 
никина награждена орденом 
«Знак Почета». С нее во 
всем берут пример молодые 
коллеги В. Г. Осипова, В. А.
Семенова и другие. ,

Результат труда препода
вателей —- мастерство^ да 
воспитанников, Попробуйте 
в нашей учебной столовой 
кушанья, приготовленные 
Виктором Иванниковым, на
деждой Мухаметзяновои • 
Людмилой Шутовой и мно
гими другими, и вы ука
жете, что ученики достойны 
учителей. А  как же иначе? 
Технику - технологу нужно 
самому отлично знать все 
производственные процессы. 
Без участия Человека, , без 
его вкуса даже самые луч
шие машины не смогут при
готовить и простенькое блю
до.

Техническая революция 
меняет содержание труда 
работника общественного пи
тания. Все шире применя 
ются индустриальные мето
ды приготовления пищи, об
служивания посетителей. 
Вот наше сегодня: 25 тысяч 
рабочих автозавода в Толь
ятти обедают за двадцать 
минут. Технологические про
цессы здесь полностью меха
низированы: заготовка про
дуктов, резка, фасовка. При
вычный образ повара с но
жом в одной руке и с мор
ковкой в другой уходит в 
прошлое. Работник стано
вится онератором.

Еще заманчивее будущее 
пищевой индустрии. Недавно 
Мне довелось побывать на 
ВДНХ. Всеобщим внимани
ем там пользуется чудо-кух
ня «Волжанка». За пять ми
нут она может приготовить 
цыпленка «табака» или за
жарить шашлык. Всё это 
делается с помощью токов 
высокой частоты.

Вот ведь как интересно 
работать в системе общест
венного питания.

Все это я сказала в ответ 
моей собеседнице— выпуск
нице средней школы. Ду
маю, под моими словами 
подпишется большинство из 
трех тысяч выпускников на
шего техникума, среди ко
торых А. В. Зайцева, кава
лер ордена Ленина, мастер 
одной из заводских столо
вых Томска, М. Н. Титов, 
заместитель начальника об
ластного управления торгов
ли. Л. И. Дубовик, дирек
тор ресторана во Львове. 
Работа им приносит насто
ящую радость, неподдельное 
чувство удовлетворения.

В. ВИНТИЗЕНКО. 
преподаватель Томского 
техникума общественно

го питания.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

15 февраля 
хова».

«Семья Пла-

К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: ,
имени М. ГОРЬКОГО

«А д ъ ю тант его превосходи
тельства» (первая серия) — 
8-30, 11-45, 15, 18-15, 21-30.

«Баш ня голубого  огня» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17.
18- 40, 20-20. _ 22.

Зал ки н о х р о н и ки  — «Самар
кан д  всегда' со м ной» — 9-20,
10-25, 11-30. 12-35, 18-40, 19-45, 
20-50. «Тропой б ескоры стной  
лю бви» — ' ,13-40, 15-20, ''17,
21 55.

«ОКТЯБРЬ»
«А д ъ ю тант его превосходи

тельства» — 10-40» 14, 17-20,
20- 40.

«Баш ня голубого  огня» —
12, 13-35, 15 10, 16-45, 18-20,
19г55, 21-30. Для детей — «Ры
царь мечты» — 8-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «А дъю тант 

его превосходительства» —
— 8-35, 11-50, 15-05, 18-20,
21- 35.

М алый зал — «У грю м -река»
(первая и вторая серии)
15-10, 18-10. 21. «Баш ня голу
бого огня»  — 8-40, 12, 13-40.
Для детей — « Ш а г с кры ш и»
— 8-40, 10-20.

«ПИОНЕР»
«Звездочка» Ns 10 — 9.

«В тридевятом  царстве» — 
10, 11-40, 13-20. «Р азгром  немец-., 
ко -ф а ш и стсн и х  во й ск  под Мо
сквой »  — 15. «Д евуш ка из на- 
меры  Ns 25» — 16, 17-50. 19-40. 
«О бвиняю тся в убийстве» — 
21-30.

«СИБИРЯК»
«Д евуш ка из кам еры  № 25»

— 11. 12-45, 14-30. 16-15. 18,03.
19- о0, 21-35. Для детей — «Зо
л уш ка »  — 9-20,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Сын п р о кур о р а »  (две серии) 

— 17-10. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«У траченны е грезы » — .16,

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Это было в разведне» — 
15 30. «Андрей Рублев» (две 
серии) — 17, 20-10.

I 20—29 февраля 
1972 г.

ВТОРНИК, 15 февраля 
1 програм м а 

ТОМСК
18.30- Нефтепровод — глаз

ная стройка. 18.50. Лопе де Be 
га. «Дурочка». Спектакль Том
ского драматического театра. 
В антракте — «Новости».

МОСКВА
21.30 «Здоровье». Научно- 

популярная программа. 22.00. 
Новости. 22.10. «Трибуна писа
теля». 22.30. Поет народная ар
тистка Грузинской ССР О. Куз
нецова-

Школа при областном со
вете ОСВОДа объявляет на
бор на курсы судоводителей 
маломерного флота. Запись 
на курсы производится с 9 
до 18 часов по адресу!. 
634001, Томск, ул. Войко
ва, 8. Телефон №  2-49-97.

Торг «Гастроном» при
глашает юношей и девушек 
•с образованием 8— 10 клас
сов на 6-Мееячные кур.сы. 
младших продавцов. За ^пе
риод обучения выплачивает
ся стипендия от 45 до 54 
руб. в месяц.

Обращаться в отдел кад
ров торга: г. Томск, пл. Ре
волюция, 2, телефон 
№ 2-40-21.

Дворрц спорта ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

Г А С Т Р О Л И
дважды Краснознаменного имени А. В. Александрова 

ансамбля песни и пляски Советской Армии
Художественный руководитель и главный дирижер—народный артист СССР, 

лауреат Государственной премии

Борис АЛЕКСАНДРОВ
Билеты продаются в кассах Дворца спорта, Дома офицеров, обллектория, в универмаге

и у уполномоченных по распространению билетов.

Городское бюро по тру-

Отдел по использованию 
трудовых ресурсов Томского 
облисполкома проводит орга
низованный набор рабочих в 
лесную промышленность 
Томской области. За справ
ками обращаться: пр. Лени
на, 151, в городское бюро по 
трудоустройству населения.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в центре г. Кара
ганды на равноценную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: е, Томск,
филармония, телефон
№  2-44-87. дирекция, к Гу- 
дьглеву.

Для вновь созданного 
комбината крупнопанельного 
домостроения на постоянную 
работу требуются: бетонщи
ки, сантехники, слесари, 
строповщики, грузчики, 
уборщики, компрессорщики, 
разнорабочие, вахтеры.

Принятым на работу га
рантируется .жилплощадь в 
течение двух лет по догово
ру, одинокие обеспечиваются 
благоустроенным общежи- 
тиеш

Обращаться: 634048,
Томск, пр. Фрунзе, 238.

Томская база снабжения 
плавсостава производит 
прием на курсы по подготов
ке поваров для работы в 
судовых ресторанах, здесь 
же производится прием на 
курсы по подготовке киоске
ров для работы в мелкороз
ничной сети.

Срок обучения — 3 .меся
ца, за период обучения вы
плачивается, стипендия в 
размере 46 руб. в месяц:

Обращаться: 63 4049,.
Томск, пер. Пристанской, 5, 
отдел кадров.

доустройству и информации 
населения сообщает, что 
томской : областной базе 
«Сельхозтехника» требу-’ 
ются на постоянную работу 
рабочие следующих специ
альностей; грузчики, стро
пальщики, ученики водите
лей электропогрузчиков, 
заведующий секцией склада 
машин и оборудования, за
ведующий секцией элект
роматериалов, заведующий 
складом, шоферы на 
новые машины, автослесари, 
электромонтеры, рабочие 
по двору, старший бухгал
тер, бухгалтеры, автокра
новщики, упаковщики, кар
тотетчицы.

Просим обращаться по 
адресу: г. Томск, пр. Лени
на, 151, городское бюро по 
трудоустройству и информа
ции населения, или томская 
областная база «Сельхоз
техника», ул. Дормаш,
31-11, Остановка автобусов 
№ №  3, 3-а «Первые сен
ные».

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что для 
вновь организованной авто- 
колонны «Трансагентства» 
при грузовом автотранспорт
ном предприятии №  4 на 
постоянную работу требуют
ся: начальник автоколонны, 
автомеханик, диспетчер, шо
феры на автомобили: само
свалы, мебельные, бортовые.

Обращаться: пр. Ленина, 
151, городское бюро по тру
доустройству и информации 
населения.

Адрес предприятия:
Томск. 15, ул. Циолковско
го, 1.

Поросйнской автомастер
ской для работы на теплохо
дах требуются: капитаны- 
механики, рулевые-мотори
сты, шкиперы-матросы.

Обращаться: с. Поросино 
Томского района или гор. 
Томск, пр, Ленина, 76, трест 
«Скотопром», телефон
№2-52-15.

Коллектив «Краеного зна-. 
мени» выражает глубокое 
соболезнование сотрудни
це редакции Бровцыной 
Татьяне Васильевне по по
воду смерти ее матери

МАКСИМОВОЙ 
Е вдокии  Ф едоровны .

Томский гороно и коллек
тив школы № 24 выражают 
глубокое соболезнование 
завучу школы Максимовой 
Елене Васильевне по пово
ду смерти ее матеря

МАКСИМОВОЙ 
ЕвДокии Ф едоровны .

Ректорат, местный коми
тет, 'Деканат физико-мате
матического факультета 
Томского педагогического 
института имени Ленинско
го комсомола с глубоким 
прискорбием извещают ■■ 6'- 
смерти старейшего работ
ника института-

ОРАНСКОЯ
Натальи В ладимировны .

Вынос тела состоится 16 
февраля 1972 г.. В' 14 часов ’ 
из квартиры покойной (у л ’ 
Тверская, 105, кв. Г), ,

каш адрес и телефоны 1>
К300856 Заказ № 855

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Том ск, проспект им, Фрунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ 
риата — 5 31-33, отдела па р ти й  мой жизни — 4-68-42, 4-40-48, отдела
н а уки  и уче бны х Таведений -4-33-63, отдела информации .— 5-35-30, -----
4-20-91, зав. издательством  и дежурного — 4-35-53, стенографистки — 5-24-48,

— --------------------- :-------- ---- — .."ц'.'.ж ю ш аиз таатдидйыщ^

редактора — 5-29-44, приемной редактора 
промышленности, иефтегеологии 
5-22 43, отдела советского строительства

— 5-37-31, заместителей редактора — 5-28-30, 5-27 49, ответ, секретаря — 5-26-47. секрета- 
строительства и транспорта — 4-46-76, 4-51-83, отдела сельского хозяйс-вэ — 4-23-60. отдела 

быта — 5-23-44, отдела писем — 5-33-46, 5-30-41, бухгалтерии м отдела объявлений, —.

г. Томен, типография областного управления по печати.
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